
2019 por unanimidade, contra o
parecer do Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo”. A afirma-
ção do ex-prefeito Carlos Defava-
ri é uma alegria que compartilha
com o povo rio-pedrense e seus
representantes, nobres vereado-
res, pela dedicação que sempre
teve e tem pelo bem coletivo.

INFLAÇÃO
A inflação oficial de maio fi-

cou em 0,23%, segundo o IPCA –
Índice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo, medido pelo
Instituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE). O resultado
divulgado nesta quarta (7) foi
abaixo do 0,61% registrado em
abril. A alta acumulada neste
ano é de 2,95% e, nos últimos 12
meses, de 3,94%. Foi a primeira
vez, desde 2020, que o acumula-
do em um ano fica abaixo de 4%.

GOLPE – I
Depois de encontrar ‘minuta

de golpe’ na casa do ex-ministro
da Justiça, Anderson Torres, ago-
ra a imprensa nacional divulga que
documento semelhante foi encon-
trado no celular de Mauro Cid,
ex-ajudante de ordens do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). No
mesmo aparelho, estão registra-
dos “estudos” para dar suporte a
um eventual golpe de Estado.

GOLPE – II
Fica, cada vez mais evidente,

que as mobilizações em frente a
quartéis do Exército, depois do re-
sultado das eleições de 2022, as-
sim como os ataques em Brasília-
DF, em dezembro de 2022 e, prin-
cipalmente, o 8 de Janeiro de
2023, são eventos correlacionados
dentro de uma estratégia que es-
tava sendo gestada no crepúsculo
do governo de Jair Bolsonaro.

GOLPE – III
Este Capiau, idoso e cansado,

é afeito aos ditos populares. Por
isso, para fazer uma breve análise
sobre as investigações em torno da
tentativa de golpe no País, se vale
de um que tem sido bastante co-
muns nos últimos meses: “Se tem
pé de porco, orelha de porco, fo-
cinho de porco e rabo de porco.
Das duas, uma: ou é porco ou é
feijoada”. Que tudo seja esclare-
cido. E os culpados, julgados.

Edição: 14 páginas

DEDICAÇÃO
Durante entrevista ao Canal

Piracicaba ontem (7), a vereadora
Alessandra Bellucci (Republica-
nos) mostrou sua dedicação à cau-
sa animais, além de participar das
ações legislativas da Câmara Mu-
nicipal. Está feliz em desempenhar
os objetivos que sempre colocou
em sua plataforma de trabalho e
assegurou, com firmeza, que a
verdadeira política é ter harmo-
nia nas prioridades. O progra-
ma é apresentado pelo jornalista
Marcelo Sanchez e dirigido pelo
empresário Rafael Santana.

REVITALIZAÇÃO - I
O Conselho Coordenador das

Entidades Civis de Piracicaba (CCE-
CP), presidido pelo engenheiro agrô-
nomo Carlos Roberto Rodrigues, o
Esquerdinha, sempre atuando em
conjunto com outras instituições, 
vem articulando entre seus
conselheiros um Grupo de Traba-
lho (GT), para colaborar com a
administração pública municipal
e apresentar sugestões de impac-
to que possam trazer, ao longo
dos próximos anos, um ambiente
sustentável para que o Centro
volte a ser um lugar de renovada
vitalidade, utilização e prazer.

REVITALIZAÇÃO - II
Dessa forma, e com total apoio

deste idoso e cansado Capiau, o
CCECP demonstra sua atenção
com a cidade de Piracicaba (pen-
sando, também na Região), pois o
Centro de Piracicaba, a histórica
Praça José Bonifácio e também a
Praça da Catedral, tem uma bele-
za natural, que está na alma e no
coração dos que amam a Noiva
da Colina. É, por exemplo, a Praça
da Sé em São Paulo, local de tan-
tas realizações. Os conselheiros
estão no caminho certo: precisa-
mos, sim, revitalizar o Centro.

DEFAVARI
“Quero agradecer a Câmara

Municipal de Rio das Pedras por
ter votado as minhas contas de

Divulgação

Na terça (6), a OABSP fez uma
mobilização contra a aprova-
ção da urgência de tramitação
do PL 752/2021, de autoria do
Tribunal de Justiça, que visa a
aumentar as custas e despe-
sas processuais. Cerca de
500 advogados e advogadas
lotaram dois plenários Alesp.

O regime de urgência não foi
aprovado. Na foto, Max Pava-
nello (Conselheiro Estadual
da OABSP), Leonardo Sica
(Vice-Presidente da OABSP)
e Willians Arruda (Presiden-
te da Comissão de Relacio-
namento com Instituições Car-
cerárias da OAB Piracicaba).

OABSP

Justino Lucente

O Serviço Municipal de Água e
Esgoto (Semae) iniciou nesta
semana a troca de uma rede
de distribuição de água na
avenida Cristóvão Colombo,
no bairro Algodoal. Cerca de
2.000 metros de tubulação
serão trocados; a previsão
para conclusão das obras é
sexta-feira, 09/06. De acordo
com a autarquia, a troca é ne-
cessária porque a rede exis-
tente é muito antiga, tem por

volta de 60 anos, e é de ferro
fundido, o que resulta em mai-
ores índices de vazamentos e
manutenções, contr ibuindo
para o aumento das perdas fí-
sicas de água, além de pode-
rem apresentar oxidação nas
paredes internas dos tubos. O
investimento total da obra é de
aproximadamente R$ 515 mil
e uma média de 11 mil pesso-
as, que residem no bairro Al-
godoal, serão beneficiadas.

REDE DE ÁGUA

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) emitiu,
nesta quarta-feira (7), pareceres
favoráveis a nove proposituras que
estão em tramitação na Câmara.
Foram analisados dois projetos de
decreto legislativo para concessão
de honrarias e três projetos de lei.
Outras quatro moções de aplau-
sos foram consideradas aptas.
Entre os projetos de lei, está o 108/
2023, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que cria o
Programa “Banco de Ração”. A3

CLJR define
pareceres
favoráveis a
9 projetos

Foi realizada na noite de ter-
ça-feira (6), na Câmara, a reunião
solene para a entrega do “Prêmio
Chico Mendes de Ecologia e Meio
Ambiente” como parte das ativi-
dades referentes à “Semana do
Meio Ambiente”. Coautora da so-
lenidade, a vereadora Silvia Mo-
rales (PV), que também preside a
Comissão de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável da Câ-
mara, enfatizou a visão do man-
dato coletivo A Cidade é Sua e do
Partido Verde em realizar a “Sema-
na do Meio Ambiente” e a entrega
do “Prêmio Chico Mendes”. A4

Prêmio Chico
Mendes marca
Semana do
Meio Ambiente

Ação na Justiça prejudica
vencimentos dos servidores
Diretoria do Sindicato dos Trabalhadores Municipais mantém diálogo com a
Administração e com o presidente da Câmara, para solução o mais rápido possível

ba, Luciano Gomes de Queiroz
Coutinho, encaminhou o pedido
de Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) da lei do reajus-
te, pedindo urgência na análise
da ação por ser inconstitucional.

O pedido foi encaminhado ao
procurador-geral de Justiça Ma-
rio Luiz Sarrubbo que constatou
irregularidade no art. 6º (que es-
tendia o reajuste aos políticos) e
entendeu que os artigos 1º e 2º,
que mencionavam os índices usa-
dos no reajuste seriam inconsti-
tucionais pois, segundo ele, a Lei
não poderia especificar os índices,
pedindo ao desembargador uma
liminar para suspensão dos efei-
tos não só do reajuste aos políti-
cos, mas também aos servidores.

O desembargador Xavier de
Aquino concedeu a liminar sus-
pendendo o reajuste dos servido-
res, paralisando temporariamen-
te os pagamentos com reajuste de
5,92% a partir de março e mais os
3,17 % a partir de julho, assim
como o reajuste dos políticos.

A solução mais rápida e bené-
fica a todos seria a correção deste
erro cometido na elaboração do tex-
to da Lei, excluindo os índices dos
artigos 1º e 2º ou convertendo para
índices municipais e fazendo a su-
pressão do artigo 6º e enviando ao
desembargador a adequação.

A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais, através
da Mesa Permanente de Negocia-
ção, está em diálogo com a admi-
nistração municipal e com presiden-
te da Câmara Municipal Piracicaba
para que esta questão seja resolvida
o mais breve possível, de forma que
os servidores municipais não se-
jam prejudicados por esta liminar.

Procurador-geral do município, Guilherme Mônaco de Mello, o
assessor especial do prefeito, Edvaldo Brito, e o representante
do sindicato, José Osmir Bertazzoni: entendimentos

Divulgação
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A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região vem, em nota,
esclarecer aos servidores munici-
pais de Piracicaba sobre a liminar
concedida pelo Tribunal de Justi-
ça do Estado de São Paulo que
suspende os reajustes salariais de
5,92% a partir de 1º de março e de
3,17% que será pago em 1º de ju-
lho, referente ao reajuste de 2022
que fora parcelado pela adminis-
tração municipal de Piracicaba.

Ao tomar conhecimento que o
reajuste aplicado aos servidores
municipais em 2023 seria estendi-
do aos agentes políticos (prefeito,
vice-prefeito e secretários etc.) o
Promotor de Justiça de Piracica-

Divulgação

Foram concluídas as
obras de pavimentação em
dez vias da cidade no pro-
grama Respeito À Vida,
por meio de convênio fir-
mado entre a Prefeitura de
Piracicaba e o Governo do
Estado de São Paulo. No
total, foram realizados in-
vestimentos no valor de R$
10 milhões, sendo que os
recursos são provenientes
de multas de trânsito. A7
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Quinta-feira, 8, e sexta-feira, 9 de junho de 2023

Coluna Espírita

O nosso livre arbítrio
e o "tempo" de Deus

Alvaro Vargas

Orei Salomão, conhecido
 por sua sabedoria e por
construir o primeiro Tem-

plo de Jerusalém, cita que "tudo
tem o seu tempo determinado, e
há tempo para todo o propósito
debaixo do céu" (Eclesiastes, 3:1).
A doutrina espírita explica que
Deus nos concede o livre arbítrio
em nossas decisões, entretanto,
essa permissão é limitada ao ní-
vel evolutivo que atingimos, em
um período conforme a Sua de-
cisão. De fato, conforme Allan
Kardec (A Gênese, cap. XVI,
item 13) "quando uma coisa
está nos desígnios de Deus, ela
se cumpre a despeito de tudo,
ou por um meio, ou por outro".
O Espírito Emmanuel (XAVIER,
F. C. Coletânea do Além, cap.
50), esclarece que "o relógio da
evolução universal não pode es-
tacionar, em face da defecção
dos homens, pois, a hora do Cris-
to soa no momento oportuno".

Temos inúmeras reencarna-
ções, sendo importante aprovei-
tarmos todas as oportunidades
evolutivas oferecidas por Deus
para evoluir intelecto moralmen-
te, a fim de nos libertarmos do
ciclo doloroso das provas e expi-
ações. Conforme o Espírito Ca-
milo, "enquanto a criatura hu-
mana não alcançar o conhecimen-
to quanto a sua realidade espiri-
tual. E, enquanto não admitir que
não nos achamos na Terra por
força da casualidade, e que há
um planejamento da Divindade
para nosso progresso individual
e para o nosso avanço no campo
social, será muito difícil conser-
tarmos as linhas distorcidas da
vida terrena". (TEIXEIRA, R. O
tempo de Deus, cap. 17). Nin-
guém reencarna para fracassar
e comprometer-se perante as leis
divinas. Isso, quando ocorre, é
unicamente devido a nossa de-
sobservância às leis do Mundo
Maior. O Espírito Joanna de Ân-
gelis (FRANCO, D. P. Luz nas
trevas, cap. 6), menciona que "as
distrações e as variedades de di-
vertimentos, as licenças morais
que liberam as condutas es-
drúxulas, produzem, no seu con-
junto, aturdimento e perda do
foco espiritual, necessário à exis-
tência saudável. O excesso de dis-
trações e prazeres, o consumis-
mo doentio, a avalanche de in-
formações que circulam nas
redes sociais são artimanhas do
materialismo, com o escopo de
confundir mentes e corações in-
cautos e invigilantes. Entretan-
to, àqueles que receberam o con-
vite do Cristo para serem traba-

"T"T"T"T"Tudo tudo tudo tudo tudo tem oem oem oem oem o
seu temposeu temposeu temposeu temposeu tempo
determinado, edeterminado, edeterminado, edeterminado, edeterminado, e
há tempo parahá tempo parahá tempo parahá tempo parahá tempo para
todo o propósitotodo o propósitotodo o propósitotodo o propósitotodo o propósito
debaixo do céu"debaixo do céu"debaixo do céu"debaixo do céu"debaixo do céu"
(Eclesiastes, 3:1)(Eclesiastes, 3:1)(Eclesiastes, 3:1)(Eclesiastes, 3:1)(Eclesiastes, 3:1)

lhadores do bem e promovedo-
res da paz, que, nesses tempos
difíceis e conturbados, não po-
dem se omitir e ainda devem
ajudar aqueles que estão nas
trevas ou em sofrimento".

Segundo o Espírito Emma-
nuel (XAVIER, Francisco C. Ca-
minho, verdade e vida, cap. 1),
"os interesses imediatistas do
mundo clamam que o tempo é
dinheiro, para, em seguida, re-
começarem todas as obras in-
completas na esteira das reencar-
nações. Os homens, por isso mes-
mo, fazem e desfazem, constro-
em e destroem, aprendem levia-
namente e recapitulam com difi-
culdade, na conquista da experi-
ência. Emmanuel ainda esclare-
ce que "em quase todos os seto-
res de evolução terrestre, vemos
o abuso da oportunidade com-
plicando os caminhos da vida;
entretanto, desde muitos sécu-
los, o Apóstolo Paulo (Romanos,
14:6), nos afirma que o tempo
deve ser do Senhor". Somos es-
píritos vivenciando transitoria-
mente uma experiência em um
mudo material. Portanto, até o
regresso para a nossa verdadei-
ra pátria (o mundo espiritual),
necessitamos aprender a valori-
zar melhor a nossa existência na
Terra, superando as ilusões des-
se mundo. "Nada você perderá
pelo uso da calma em sua traje-
tória humana, pois, longe de ali-
mentar-se da ideia materialista
de que tempo é dinheiro, você
começará a pensar que, funda-
mentalmente, tempo é oportuni-
dade, e que você deverá aprovei-
tá-la para o melhor". (TEIXEI-
RA, R. Pelo Espírito Joanes. Para
uso Diário, cap. 7). E o Espírito
Emmanuel nos adverte que "o
tempo endereça às criaturas o
seguinte aviso, em cada alvore-
cer: certamente, Deus te conce-
derá outros dias e outras opor-
tunidades de trabalho, mas faze
agora todo o bem que puderes
porque dia igual ao de hoje só te-
rás uma vez". (XAVIER, Francis-
co C. O livro de respostas, cap. 15).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Eduardo Maurício

ACâmara dos De-
putados confir-
 mou a decisão

recente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE)
que - com um placar de
7 votos a 0 votos - cas-
sou o mandato do en-
tão deputado federal
Deltan Dallagnol (eleito pelo par-
tido político "Podemos" do Para-
ná) pela prática ilegal de se esqui-
var e fraudar procedimentos dis-
ciplinares enquanto era Procura-
dor e coordenador da famosa Ope-
ração Lava Jato,  com pedido de
exoneração alguns meses antes das
eleições do ano de 2022 (enquanto
exercia o seu ex-cargo de parquet
Ministerial). Essa ação afronta a Lei
da Ficha Limpa, pois no entendi-
mento do Tribunal Eleitoral houve
dolo em se desvencilhar da inelegi-
bilidade com o ato de pedir exone-
ração com o intuito de concorrer
a deputado nas eleições retro, de
forma premeditada, já que esta-
va ciente das grandes chances de
ser eleito deputado federal.

Deltan Dallagnou detinha
15 PADs (processos administra-
tivos disciplinares) em tramite
no Conselho Nacional do Minis-
tério Público (CNMP) e, caso
fosse sancionado, poderia sofrer
de forma legal a aposentadoria
compulsória ou até mesmo a
perda do cargo de Procurador.
Isso porque os PADs tratavam
de supostas improbidades admi-
nistrativas e lesão aos cofres pú-
blicos, que poderiam causar de-
missão e inegibilidade eleitoral.

Deltan Dallagnol foi o depu-
tado federal mais votado do Para-

ná, com mais de 340 mil
votos, e o seu partido
político é o Podemos (de
centro-direita com ten-
dencia mais à direita e
economia liberal; uma
espécie de democracia
participativa através de
democracia de direita),
inspirado na campanha
eleitoral de Barack Oba-

ma (ex-presidente dos EUA).
Entretanto, a Câmara dos

Deputados, nesse último dia 6 de
junho, nas pessoas dos deputados
que compõe a mesa diretora, con-
firmou (em caráter exclusivo de de-
claração da perda do mandato),
conforme já decidido no mérito
pelo TSE, a cassação do mandato
do deputado Deltan Dallagnol, por
ato ilícito na tentativa de fraude e
burlar a Lei da Ficha Limpa.

Acerca da Lei Complementar
n. 135 de 04 de Junho de 2010,
conhecida como "Lei da Ficha
Limpa", que alterou a Lei comple-
mentar n. 64, de 18 de maio de
1990, que estabelece, de acordo
com o § 9o do artigo 14 da Consti-
tuição Federal, casos de inelegibi-
lidade, prazos de cessação e deter-
mina outras providências, para
incluir hipóteses de inelegibilida-
de que visam a proteger a probi-
dade administrativa e a morali-
dade no exercício do mandato.

O artigo 55 da Constituição
Federal, incisos III a V, que dis-
põe da perda de mandato de-
cretada pela Justiça Eleitoral,
prevê expressamente que com-
pete à Mesa da Câmara dos De-
putados, nos termos do § 3º do
artigo 55, tão somente declarar
tal perda, após análise apenas
formal da decisão da Justiça

O futuro de Deltan Dallagnol no STF
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Eleitoral (requisitos de admis-
sibilidade e outros aspectos).

No âmbito da Câmara dos
Deputados, os procedimentos a
serem observados nos processos
de perda de mandato previstos
nos incisos IV e V da Constitui-
ção Federal estão disciplinados
no Ato da Mesa n. 37/2009, sen-
do que no artigo 5º do referido
Ato da Mesa, consta expressa-
mente que a análise, no âmbito
da Câmara dos Deputados,
restringir-se-á aos aspectos for-
mais da decisão judicial, e não em
uma análise de mérito e fatos.

Quem requereu a cassação de
Deltan Dallagnol foi a Federal
Brasil da Esperança no Paraná e
o Partido da Mobilização Nacio-
nal (PMN), no fim do mês de ja-
neiro de 2023. Importante desta-
car que Dallagnol, em 01 de Ju-
nho de 2023, recorreu ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) visan-
do reverter a decisão do TSE.

No recurso, Deltan Dallagnol
requereu através de sua defesa o
efeito suspensivo da decisão de
cassação e anulação do mandato
pelo TSE, visando assim manter
a posse do seu cargo e o mandato
de deputado federal até o trânsi-
to em julgado. A alegação técnica
foi de estarem presentes os requi-

sitos do fumus boni iuris (fuma-
ça do bom direito); do periculum
in mora (perigo da demora) com
risco iminente; e a presente a
existência da possibilidade de re-
versão da decisão do TSE e so-
bretudo da presunção da ino-
cência (garantia constitucional).

Agora, Dallagnol aguarda a
decisão do STF, que prolatará
decisão final que culminará no
trânsito em julgado do proces-
so, confirmando a decisão de
cassação ou, então, revogando
a decisão, que resultaria na pos-
se novamente do cargo de de-
putado federal. É certo que o
técnico jurídico legal irá preva-
lecer no julgamento pelo Supre-
mo. Ou seja, se de fato Dallag-
nol, de forma dolosa, pediu exo-
neração do cargo de procurador
para se eleger deputado federal
e se esquivar da inegibilidade
que poderia ser alvo com even-
tuais condenações e sanções nos
PADs, conforme termos da Lei
da Ficha Limpa. E não deverá le-
var em questão as alegações fei-
tas sobre perseguição política, por
ele ter sido ex-procurador e coor-
denador da Operação Lava Jato,
e ter sido um dos cabeças na pri-
são do atual presidente Lula, que
teve sua condenação anulada de
forma técnica e legal pelo STF
por conflito de competência.

———
Eduardo Maurício é
advogado no Brasil,
Portugal  e  Hungria,
presidente da Comis-
são Estadual de Direi-
to Penal Internacional
da Associação Brasilei-
ra dos Advogados Cri-
minalistas (Abracrim)

Alex Madureira

Junho é o mês tra-
dicionalmente de-
dicado aos festejos

de Santo Antonio, São
João e São Pedro e, para
celebrá-los, nossa cultu-
ra local, regional, naci-
onal, dedica boa parte
do período para a reali-
zação de festas tradicionais, quer-
messes, com comidas típicas, dan-
ças e muita música, demonstrações
de fé e alegria. Roupas estilizadas
para os homens, com remendos nas
calças e camisas e vestidos de chita
para as mulheres, com suas tran-
ças nos cabelos, pintas forçadas
pelo rosto, dentes pintados de pre-
to para realçarem os/as banguelas.

Na condução das quadrilhas,
o ponto alto são os falsos coman-
dos:  Olha a cobra! É mentira! Olha
a chuva! Já passou! A ponte que-
brou! Nova ponte! O caminho da
roça. E o tradicional "balancê" para
lá e para cá. Perdi a conta dos e-
mails, convites no zap, telefonemas
dos amigos daqui e da região que
recebi para prestigiar festas em es-
colas, igrejas de várias confessio-
nalidades, entidades como a
APAE, que fará sua festa este ano
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contavam-mecontavam-mecontavam-mecontavam-mecontavam-me
históriashistóriashistóriashistóriashistórias
fantásticas defantásticas defantásticas defantásticas defantásticas de
homens de fé quehomens de fé quehomens de fé quehomens de fé quehomens de fé que
atravessavamatravessavamatravessavamatravessavamatravessavam
as fogueirasas fogueirasas fogueirasas fogueirasas fogueiras

no Engenho, no final do
mês, escolas das redes
municipal e estadual,
enfim, haja fôlego.

Lembrei-me da tra-
dicionalíssima festa de
São João no distrito de
Tupi, com sua imensa
fogueira em frente a
igreja na praça central
do bairro, que ajuda a

espantar com seu calor, um pouco
do friozinho que temos tradicional-
mente no mês de junho.  E do calor
humano que se espalha entre as
barracas com as comidas salgadas
e doces, tradicionais da festa. Fujo
do quentão, mas não do guaraná.

Ainda garoto no distrito de
Artemis, contavam-me histórias
fantásticas de homens de fé que atra-
vessavam as fogueiras com pés des-
calços, não acreditava na proeza, até
que um dia, acabei presenciando, de
fato este ato de fé noutro canto da
cidade. E relembro, com saudades
dos tempos em que dancei quadri-
lha na minha escola a Prof. José
Martins de Toledo lá em Artemis e
também das nossas grandes festas
juninas na igreja de São João Batis-
ta, lá no nosso bairro. A simbologia
das fogueiras, narra a Bíblia que te-
ria sido uma forma de combinação

Olha a ponte... a ponte caiu!!!!

entre as irmãs Maria e Isabel, que
anunciariam a vinda do filho João
Batista uma à outra, com uma fo-
gueira nas proximidades de suas
casas. O mesmo Batista que viria
a batizar Jesus no Rio Jordão.

Conta-se também que as fes-
tas, de natureza pagã, eram reali-
zadas desde a Idade Média entre
os períodos da primavera e verão,
no solstício de verão, para celebrar
a fartura das colheitas. E pedir pro-
teção a todos naqueles dias, home-
nageando três apóstolos de Jesus,
tornados santos, como Santo An-
tônio (no dia 13 de junho), São
João Batista (dia 24) e São Pedro
(dia 29). No Brasil, com a chegada
dos portugueses no século XVII,
fundiram-se os costumes católi-
cos com os da cultura indígena e,
aqui em Piracicaba, com o dialeto

caipiracicabano, que quando fala
olha a "cobra", desdobra o nosso
"R" retroflexo em vários tons.

O poder público em Piracica-
ba, e em todo o país, tem um papel
fundamental na organização des-
tas festas. Em Caruaru, Pernam-
buco, onde o São João é uma das
mais tradicionais festas populares,
que atrai turistas do Brasil inteiro,
chegamos a níveis de profissiona-
lismo inimagináveis entre nós. E
certamente tanto Piracicaba, com
as demais cidades da nossa Região
Metropolitana, desdobram-se nos
apoios para oferecerem toda a in-
fraestrutura necessária aos orga-
nizadores, como tendas, barracas,
som, pagamentos de cachês aos
cantores, policiamento nos locais,
organização do trânsito, cessão dos
prédios, entre outros itens que po-
dem não aparecer, mas que estão
presentes e necessários para o bom
andamento de todas elas. E isso
deve ser reconhecido pela nossa
sociedade como item fundamen-
tal para o sucesso de todas elas.

———
Alex Madureira é depu-
tado estadual pelo PL e
Corregedor da Assem-
bleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp)

Pobres adolescentes

O adolescente éO adolescente éO adolescente éO adolescente éO adolescente é
a maior vítima doa maior vítima doa maior vítima doa maior vítima doa maior vítima do
anacronismo deanacronismo deanacronismo deanacronismo deanacronismo de
nossa escolanossa escolanossa escolanossa escolanossa escola

José Renato Nalini

Uma sociedade
que não leva a
educação a sé-

rio vive de algumas
ondas de interesse. No
tempo do "milagre bra-
sileiro", pretendeu-se
fazer com que todo
brasileiro cursasse
uma Universidade. Foi uma pro-
fusão de cursos, que não deixam
de encobrir certa perversidade.
Promete-se um futuro radioso e
lança-se o bacharel no mercado
superado e sem perspectivas.

Depois foi a onda da pré-es-
cola. Desde a mais tenra idade, a
criança tem direito a estar num
ambiente propício ao desenvolvi-
mento de suas aptidões. Constro-
em-se creches, atacam-se as filas
de espera. Há quem propale que
não existe criança sem vaga na
pré-escola. E isso é muito bom.

No ensino fundamental, re-
manesce o problema da alfabeti-
zação. Onde as alfabetizadoras for-
madas pelo Curso Normal, cuja
extinção foi um crime? As con-
sultorias vendem projetos aos
governos. E assim as coisas vão.

Só que ainda não chegou a
hora do adolescente. Ele é a mai-
or vítima do anacronismo de
nossa escola. No ensino funda-
mental, a idade dos alunos ain-
da autoriza se acredite na ma-
nutenção da disciplina interna.
Já no Ensino Médio, o adoles-
cente percebe o fosso entre a es-
cola e a vida. E não pactua com o
que se escolheu para educá-lo.
Desinteressa-se, não consegue
manter atenção diante das au-
las expositivas, que já não

transmitem coisa al-
guma. Daí a evasão.
Salas  ociosas  e  os
barzinhos das imedi-
ações sempre repletos.

Vive-se um dos
mais contundentes ci-
clos schumpeterianos
que a história já regis-
trou. Uma destruição
criativa que acaba com

funções, profissões e empregos. A
revolução no mercado de traba-
lho reclama aprendizagem contí-
nua, ao longo de toda a vida útil
da pessoa. O desenvolvimento de
habilidades transferíveis como
adaptabilidade, pensamento crí-
tico, criatividade e capacidade de
resolução de problemas. O inves-
timento nas competências socioe-
mocionais, nas habilidades negli-
genciadas pelos currículos total-
mente divorciados da vida real.

Aprovou-se uma nova Lei
para o Ensino Médio. A alega-
ção de dificuldades superáveis
fez com que a promessa fosse
para o lixo. Os adolescentes já
acreditavam pouco em governo.
Têm razão para desacreditar
ainda mais. Pobres educandos!
Que futuro se lhes reserva?

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Luz de esperança para milhares de
vítimas de pirâmide financeira

A luta pelaA luta pelaA luta pelaA luta pelaA luta pela
justiça é porjustiça é porjustiça é porjustiça é porjustiça é por
todos aquelestodos aquelestodos aquelestodos aquelestodos aqueles
que foramque foramque foramque foramque foram
vítimas davítimas davítimas davítimas davítimas da
má condutamá condutamá condutamá condutamá conduta
financeirafinanceirafinanceirafinanceirafinanceira

Jorge Calazans

Apartir dessa ter-
ça, 6 de maio,
 milhares de ví-

timas das chamadas pi-
râmides financeiras
têm uma nova luz de
esperança de que pos-
sam reaver seus recur-
sos investidos nesse
que é um dos tipos de crime que
cresce de forma alarmante no
Brasil. A data marca a instaura-
ção, na Câmara dos Deputados,
da CPI (Comissão Parlamentar de
Inquérito) das criptomoedas.

O objetivo dessa CPI, que terá
prazo de funcionamento de 120
dias, prorrogável por até 60 dias,
e que será formada por 32 titula-
res e 32 suplentes, todos indica-

dos pelas lideranças
partidárias, é investigar
11 empresas que foram
identificadas pela Co-
missão de Valores Mo-
biliários (CVM), acusa-
das de divulgarem fal-
sas informações sobre
projetos, com promessa
de alta rentabilidade,
mas que na realidade

apenas usavam essa estratégia
para atrair as vítimas em um es-
quema de pirâmide financeira.

Entre as empresas investi-
gadas está a Atlas Quantum,
que depois de parar de pagar os
investidores, em 2019, soma um
prejuízo aproximado de 7 bilhões
de dólares a 200 mil pessoas. Um
estrago sem tamanho na vida de
milhares de brasileiros.

Vale destacar que, no con-
trassenso sustentado pelo sen-
timento de impunidade que até
então o move, Rodrigo Marques
dos Santos, CEO da Atlas Quan-
tum, cujo comportamento negli-
gente e supostamente fraudu-
lento afetou a vida de muitos
investidores, está atualmente re-
sidindo confortavelmente na Eu-
ropa, a salvo do alcance imediato
das autoridades brasileiras, en-
quanto suas vítimas tentam bus-
car a justiça e sua dignidade.

É nesse cenário que a CPI
mostra a sua relevância. Ela traz
esperança de que o caso seja re-
examinado com o rigor que me-
rece. Desde o início do escânda-
lo envolvendo a Atlas, as víti-
mas tentaram sem sucesso ob-
ter uma resolução concreta atra-
vés das autoridades do Estado
de São Paulo. Apesar dos inú-

meros pedidos de intervenção e
da ação civil pública impetrada
por um grupo de vítimas, o que
se ouve é um silêncio ensurde-
cedor daqueles que estão em po-
sição de fazer a diferença.

A CPI é a chance para que se
coloque novamente este caso sob
os holofotes e intensifique seus
esforços para garantir que Mar-
ques, CEO da Atlas Quantum,
seja responsabilizado por suas
ações. Os investidores, muitos dos
quais perderam quantias signifi-
cativas devido à sua conduta im-
prudente, merecem a justiça que
até agora tem sido negada a eles.

A luta pela justiça é por to-
dos aqueles que foram vítimas
da má conduta financeira. Es-
pera-se que a CPI envie uma men-
sagem clara: a impunidade não
deve ser tolerada, e aqueles que
abusam da confiança de seus in-
vestidores devem enfrentar as
consequências de seus atos.

———
Jorge Calazans, advo-
gado criminalista, só-
cio do Escritório Cala-
zans e Vieira Dias, es-
pecialista na defesa de
investidores vítimas
de fraudes financeiras



CONTAS
Muita preocupação com as

contas no governo Lula. Deixa
dúvidas, graças a afobação e fal-
ta de estudos/estratégias, exigin-
do posteriores debates e emen-
das. É o caso do Bolsa Família;
arcabouço fiscal; promoção das
passagens aéreas; valores dos
combustíveis com a dança dos
impostos; e a novidade envol-
vendo carros, caminhões e ôni-
bus, que surpreendeu o próprio
ministro Haddad, inclusive a in-
dústria automobilística que ain-
da tenta se ajustar. Lidar com
preços, juros e impostos, é um

perigo do tamanho do risco ou
das imprevisíveis consequências.
E, o desejo de gastar, sem a preo-
cupação de enxugar, segue atra-
palhando. A inflação está de olho.

PONTO FINAL
Número de pedintes só au-

menta. Uma situação que dá
para entender, mas causa pro-
blemas e constrangimentos.
Cada vez mais as concentrações
são vistas junto as portas dos
bancos, restaurantes e lojas do
comércio, provocando uma sen-
sação de amargura, principal-
mente pela ausência de solução.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 8, e sexta-feira, 9 de junho de 2023 A3
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Nove proposituras recebem
pareceres favoráveis da CLJR
Dois projetos do Poder Executivo que estão em tramitação
em regime de urgência ainda não foram recebidos

Em reunião nesta quarta-fei-
ra (7), a CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) emi-
tiu pareceres favoráveis a nove
proposituras que estão em trami-
tação na Casa. Foram analisados
dois projetos de decreto legislati-
vo para concessão de honrarias e
três projetos de lei. Outras quatro
moções de aplausos foram consi-
deradas aptas. Composta pelos
vereadores Acácio Godoy (PP),
presidente, Thiago Ribeiro (PSC),
relator e Paulo Camolesi (PDT),
membro, a CLJR seguiu as no-
tas técnicas elaboradas pela Pro-
curadoria Legislativa da Casa.

Entre os projetos de lei, está o
108/2023, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), que cria
o Programa “Banco de Ração e
Utensílios para Proteção de Ani-
mais”; o 109/2023 e 110/2023, um
que institui Plano de Ação a Prote-
ção às Crianças e Adolescentes Ór-
fãos em Situação de Violência Do-
méstica contra a Mulher e outro
que institui o uso de material pu-
blicitário nos veículos de transpor-
te escolar para combater o bullying
infantil e pedofilia, ambos de auto-
ria do vereador Paulo Henrique
(Republicanos). As três matérias
receberam substitutivos para ade-
quar questões de legalidade.

Já o substitutivo ao PL 7/2023,
que dispõe sobre a implantação de

vagas de estacionamento preferen-
ciais às pessoas com TEA (Trans-
torno do Espectro Autista), de au-
toria do vereador André Bandeira
(PSDB), recebeu parecer contrário,
assim como já havia recebido o pro-
jeto original, de autoria do verea-
dor Paulo Henrique. A comissão
entende que a matéria invade a
competência exclusiva do Poder
Executivo e fere o princípio da iso-
nomia entre as pessoas com defi-
ciência, quando a Constituição Es-
tadual prevê o benefício para to-
das as pessoas nessa condição.

A CLJR não recebeu, na reu-
nião desta quarta-feira, dois pro-
jetos de lei do Poder Executivo

Samuca Miazaki

Entre os projetos de lei, está o 108/2023, de autoria do vereador Laércio Trevisan Jr. (PL),
que cria o Programa “Banco de Ração e Utensílios para Proteção de Animais”

que tramitam em regime de ur-
gência. O PL 112/2023 altera a Lei
Municipal 9.877/2022, que, en-
tre outras mudanças, instituiu a
Semuhget (Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Territori-
al) e extinguiu a Emdhap (Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional de Piracicaba).
A adequação vai destravar os pro-
cessos de transferência de imóveis
da Emdhap, o que tem impedido
a regularização de moradias.

Já o projeto de lei complemen-
tar 4/2023 altera a Lei Municipal
nº 1.972/72, o Estatuto dos Funci-
onários Públicos Municipais, com
o objetivo de modificar as normas

sobre o funcionamento das co-
missões de sindicância e proces-
sos administrativos disciplinares.

As matérias tramitam em
regime de urgência e, a partir do
recebimento, a comissão terá sete
dias para exarar pareceres.
Como há feriados e recesso nes-
ta semana e na próxima, a CLJR
deverá receber formalmente as
matérias somente no retorno dos
trabalhos. “Seria improdutivo re-
cebê-los agora em face dos feria-
dos, que vão interromper de qual-
quer forma o trabalho de análi-
se”, explicou o presidente da co-
missão. “São questões que exigem
bastante atenção na avaliação”.Uma antiga solicitação dos

moradores do bairro Residencial
Água Branca é a de construção
de parque linear entre as ruas
Vlademir Bombo, João Tedesco e
Marco William Claudino. Diante
desta aspiração popular, o verea-
dor Gilmar Rotta (PP) reitera a
sua disposição de luta por melho-
rias no bairro e, constata que ago-
ra o Executivo coloca em prática
esta reivindicação comunitária.

O parlamentar constata que
esta região está em constante
crescimento e tem a necessidade
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Construção de parque linear
realça trabalho parlamentar

Gilmar Rotta ressalta os editais de concorrência 14 e 15/2023,
na execução de obras; o parlamentar reitera que acionou
o Executivo, desde a primeira reunião, em 2020

de um espaço para que morado-
res possam praticar seus exercí-
cios físicos e atividades de lazer.
E, ressalta que foram publicadas
nesta semana os editais de con-
corrência 14 e 15/2023 que con-
templam a execução de obras
para construção de campo de
vôlei de areia e passeio, e cons-
trução de campo de futebol.

Desde a primeira reunião, em
2020, o vereador Gilmar Rotta in-
forma que encaminhou indicações
ao Executivo para o atendimento
desta solicitação da população.

Assessoria Parlamentar

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou durante a 33ª Reu-
nião Ordinária de 2023, realizada
na noite desta segunda-feira (5),
três requerimentos em regime de
urgência, propostos por Laércio
Trevisan Jr. (PL), que buscam, res-
pectivamente, informações sobre
apontamentos feitos pelo Tribunal
de Contas do Estado de São Paulo
(TCE-SP) a respeito de unidades
de saúde na cidade, sobre paga-
mentos de verbas rescisórias a car-
gos comissionados do Executivo e
também sobre funções e atribui-
ções de alguns destes cargos.

No requerimento 521/23, o
parlamentar pede cópia do relató-
rio de vistorias feitas pelo órgão es-
tadual de fiscalização em cinco
Unidades da Saúde da Família
(USF), e pergunta “quais foram as irre-
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Apontamentos do TCE e situação de
comissionados geram requerimentos

gularidades encontradas” e “quais
providências foram adotadas”.

Já no requerimento 522/23,
Laércio Trevisan Jr. (PL) pergunta
se, quando da “rescisão de servi-
dores comissionados”, há por par-
te da Prefeitura pagamentos do
FGTS (Fundo de Garantia por
Tempo de Serviço) e da multa de
40% sobre esse eventual valor.

Outra propositura que busca
informações sobre cargos em co-
missão no Executivo, o requeri-
mento 523/23, questiona atribui-
ções de parte desses servidores.
“Quais as funções executadas pe-
los cargos comissionados: assessor
de comunicação, assessor de polí-
ticas púbicas e assessor de gestão
em projetos de saúde e políticas
públicas – comissão, neste Muni-
cípio de Piracicaba?”, pergunta.

O Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV/Aids, Sífilis e Hepatites Vi-
rais) recebeu, nesta semana,
o assessor parlamentar Fran-
cisco Campos, chefe de gabi-
nete do deputado federal Rui
Falcão (PT), para buscar emen-
das que possam contribuir no
trabalho da CapVida – Casa de
Apoio à Vida, mantida pela en-

tidade. “Estamos em busca
desta parceria para ter mais
condições de oferecer um tra-
balho com cada vez mais qua-
lidade”, desta Paulo Soares,
que recepcionou Campos.
“Vale destacar que a CapVida
recebe pessoas da cidade,
mas também de todo o Estado
e do país”, enfatizou Soares.

EM BUSCA DE EMENDAS

Divulgação
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Cartaz estampa sacos para pães
O Salão Internacional de Hu-

mor de Piracicaba volta a estar pre-
sente nas primeiras horas do dia dos
munícipes. Na histórica 50ª edição,
que será aberta dia 26/08, no Ar-
mazém 14 do Parque do Engenho
Central, o CEDHU (Centro Nacio-
nal de Documentação, Pesquisa e
Divulgação de Humor Gráfico de
Piracicaba) e a Apapir (Associação
dos Panificadores de Piracicaba)
fecharam parceria para estampar o
cartaz do maior evento de artes grá-
ficas do mundo em 50 mil sacos de
pães de 45 padarias da cidade.

O cartaz do 50º Salão é uma
arte do cartunista Zélio, 85 anos,
autor do primeiro cartaz do even-
to, em 1974. É uma releitura da
arte oficial da primeira edição. A
mudança de um para o outro é
singela: na versão 2023, Zélio tro-
cou objetos relacionados ao ofí-
cio de desenhar pelo ícone que se
tornou o mais desejado pelos ar-
tistas que enviam suas obras ao
Salão de Humor, que inclusive, é
uma homenagem a ele: o Grande
Prêmio Troféu Zélio de Ouro.

“São padarias de todas as re-
giões da cidade que participam da
divulgação desta edição tão impor-
tante de um evento que enaltece a
cultura de Piracicaba para o mun-
do”, conta Levi Roccia, presidente
da Apapir. A parceria do CEDHU
com a Apapir nessa ação começou
em 2010, ficou nos bastidores du-
rante a pandemia e agora, em
2023, volta a circular nas embala-
gens entregues aos consumidores
destas padarias que pedem de cin-
co a seis unidades de pães.

“É legal porque este é um mo-
mento importante da pessoa, de ir
comprar o pão logo nas primeiras
horas do dia. Com esta edição es-
pecial do saquinho de pão, a pes-
soa já tem contato com cultura logo
cedo. Ficamos contentes em parti-
cipar dessa dinâmica”, fala Roccia.

Júnior Kadeshi, diretor do
CEDHU, equipamento da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), responsável pela produção
do Salão de Humor, também enal-
tece a ação que divulga a aguarda-
da 50ª edição. “É uma parceria de

sucesso entre Salão de Humor e
Apapir, que retomamos para nos-
sas comemorações de 2023. Quem
comprar pão nas padarias partici-

pantes, levará para casa a embala-
gem comemorativa dos 50 anos do
Salão. Não tem melhor forma de
começar o dia”, afirma Kadeshi.

Cinquenta mil embalagens com a arte de Zélio já circulam em 45
padarias espalhadas pela cidade; edição histórica será aberta dia 26/08

Divulgação

Está em tramitação na Câma-
ra Municipal de Piracicaba o proje-
to de lei nº 108/2023, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que dispõe sobre a criação do
Programa “Banco de Ração e
Utensílios para Proteção de Ani-
mais”. A matéria deu entrada na
Casa durante a 32ª Reunião Or-
dinária, na última quinta-feira (1).

O projeto prevê que o banco
deve receber doações de ração e
utensílios para animais como co-
leiras, guias, casinhas, móveis, rou-
pas, remédios, bolsa de transporte
e brinquedos e ofertar gratuita-
mente para tutores cadastrados em
situação de vulnerabilidade social
e também para ONGs (organizações
não governamentais) ligadas à
causa animal cadastradas, além de
animais em situação de abandono.

De acordo com o projeto, o es-
toque do Banco de Ração será man-
tido exclusivamente por doações de
pessoas físicas ou jurídicas e órgãos
governamentais. Além disso, esta-
belece que o poder público pode pro-
mover campanhas para arrecada-
ção dos alimentos e materiais.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Vereador propõe criação do programa ‘Banco de Ração’
Assessoria Parlamentar

Projeto prevê que o estoque do Banco de Ração será mantido
por doações, que serão destinadas a tutores em situação
de vulnerabilidade, ONGs e animais abandonados

O gerenciamento do Banco
de Ração ficará por conta do
Núcleo de Bem-Estar Animal,
que vai determinar os critérios
de coleta, distribuição e fiscali-
zação, a manutenção do cadas-
tro e acompanhamento dos be-
neficiários do programa, além de
elaborar relatório mensal sobre
o número de animais, entidades,
protetores e famílias atendidas
pelo programa. O projeto ainda
proíbe a comercialização dos
itens retirados no banco e prevê
que a matéria poderá ser regu-
lamentada pela Prefeitura.

Na justificativa do projeto, o
vereador salientou que a quanti-
dade de animais em situação de
abandono tem aumentado e que o
poder público não tem condições
de alimentar a todos. Além disso,
colocou as dificuldades que as ins-
tituições ligadas à causa animal e
protetores enfrentam para forne-
cer ração a todos os animais.

“Este projeto tem o objetivo
de facilitar, organizar, ajudar e
dar todo o suporte necessário
para que esses ‘anjos’ continu-

em a colaborar com a causa ani-
mal”, colocou, na justificativa.
Salientou ainda que a proposta
“possibilitará a organização para
que as pessoas que prestam es-
ses relevantes serviços à popula-
ção animal, sintam-se apoiados
e estimulados a continuarem, in-
centivando para que mais pes-

soas se tornem protetores/cuida-
dores de animais”, acrescentou.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) destaca que a ideia foi apre-
sentada pela protetora dos animais
Patrícia Chiarine. O projeto agora
será encaminhado para receber
parecer da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação).
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Prêmio Chico Mendes marca
Semana do Meio Ambiente
Solenidade, realizada nesta terça, 6, homenageou a Fundação Agência das Bacias PCJ

O destaque das homenagens deste ano contemplou a Fundação PCJ, nos quase 30 anos
da criação dos comitês das bacias que nortearam o saneamento de Piracicaba e região

Guilherme Leite

A Câmara realizou em seu sa-
lão nobre, na noite desta terça-fei-
ra (6), reunião solene para a entre-
ga do "Prêmio Chico Mendes de
Ecologia e Meio Ambiente", confor-
me o Decreto Legislativo 5/1999 e
como parte das atividades referen-
tes à "Semana do Meio Ambiente".
A homenagem contemplou a Fun-
dação Agência das Bacias PCJ, nos
quase 30 anos da criação dos co-
mitês das bacias que nortearam o
saneamento de Piracicaba e região.

Coautora da solenidade, a ve-
readora Silvia Morales (PV), que
também preside a Comissão de
Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável da Câmara, enfatizou
a visão do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua e do Partido Verde em
realizar, por mais um ano, a "Se-
mana do Meio Ambiente" e a en-
trega do "Prêmio Chico Mendes".
Ela lembrou o surgimento do even-
to na Câmara e as pessoas e enti-
dades anteriormente homenagea-
das. "O meio ambiente é vida", sin-
tetizou, em reforço ao pensamento
do ex-vereador e ex-presidente do
PV em Piracicaba, João Pauli.

Silvia Morales exaltou o lega-
do histórico de Chico Mendes, que
nasceu em Xapuri, no Acre, e se
notabilizou mundialmente pela luta
em prol da defesa da Amazônia e
dos povos originários. A vereado-
ra também enalteceu os homena-
geados da noite, que integram a
Fundação Agência das Bacias PCJ,
com destaque a políticos e perso-
nalidades que se notabilizaram em
defesa dos recursos hídricos.

Receberam o prêmio, repre-
sentando a Fundação, o diretor-
presidente, Sérgio Razera; a dire-
tora técnica, Patricia Gobet de Agui-
ar; o diretor administrativo e fi-
nanceiro, Ivens de Oliveira; o pre-
sidente do conselho deliberativo,
Paulo Roberto; o presidente do con-
selho fiscal, Luiz Alberto Gustineli
Carneiro; e o secretário-executivo
do Comitê PCJ, André Navarro.

Ao falar em nome da Funda-
ção, Sérgio Razera parabenizou a
Câmara pela instituição do prê-
mio, em reverência ao legado de
Chico Mendes, "que atuou em prol
de nossas florestas, dos animais e
de toda vida aqui no Brasil e no
planeta Terra". Ele agradeceu o
papel do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua na escolha da Funda-
ção como merecedora do prêmio.
"Do fundo do coração, muito obri-
gado por esta homenagem, que
muito nos emociona", disse.

Sérgio Razera observou que
não existiria a Fundação Agência
das Bacias PCJ sem o Comitê das
Bacias, que centraliza a capacida-
de e o poder de decidir, tendo em

conta as informações de como re-
cuperar e melhorar as condições dos
rios. "Nós, que estamos pensando
no meio ambiente, estamos sempre
pensando no futuro", pontuou, ao
mostrar o trabalho da Fundação e
exaltar os 30 anos que o Comitê
PCJ completará em novembro.

O diretor-presidente da insti-
tuição relembrou as condições do
rio Piracicaba na década de 1990:
"um dos mais poluídos, tão degra-
dado como o rio Tietê", com gran-
des mortandades de peixes e ou-
tros problemas, o que provocou
vários movimentos da sociedade,
culminando com o surgimento do
Consórcio Intermunicipal, a apro-
vação de lei estadual em 1991 e, em
seguida, a criação do Comitê PCJ.

"Em 1993, tínhamos na região
3,5 milhões de habitantes e próxi-
mo de 60% de água tratada, 50%
de coleta de esgoto, 6% de trata-
mento de esgoto e mais de 50% de
perdas nas redes de distribuição de
água", disse Sérgio Razera. Segun-
do o ambientalista, quando tiveram
início os debates sobre a criação dos
Comitês PCJs e a busca por infor-
mações sobre "onde e com que tec-
nologia fazer e de onde viria o di-
nheiro para executar", o momento
foi de "efervescência e grandes dis-
cussões" na região, que envolve 76
municípios desde Sapucaí Mirim,
no sul de Minas Gerais, em cuja
zona rural estão as nascentes mais
distantes do rio Piracicaba.

"Essa efervescência, esses tra-
balhos, esses 30 anos de caminha-
da nos trouxeram até aqui, neste
momento, onde temos próximo de
6 milhões de habitantes, mais de
90% de água tratada e mais de 90%
de coleta de esgoto, onde atingimos
mais de 82% de tratamento e as
perdas estão na casa dos 36%, em
média. Óbvio que ainda não salva-

mos o rio Piracicaba, mas saibam
que esta equipe, esta família PCJ
trabalha unida para que essas con-
dições possam sempre ser melho-
radas", concluiu Sérgio Razera, re-
forçando a importância de parce-
rias e ações governamentais para
preservar o meio ambiente.

Em participação especial du-
rante a solenidade, o ator João
Scarpa, que integra o mandato co-
letivo A Cidade é Sua, se incorpo-
rou à personagem de Chico Men-
des para trazer sua luta pela hu-
manidade, lembrando que serin-
gueiros, índios e ribeirinhos há
mais de 100 anos ocuparam a flo-
resta e nunca a ameaçaram. "As
ameaças são os projetos agropecu-
ários, os grandes madeireiros e as
hidroelétricas, com suas inunda-
ções criminosas. Ecologia sem luta
de classe é jardinagem. A nossa
luta é pela defesa da seringueira,
da castanheira. É esta luta que nós
vamos levar até o fim, porque não
vamos permitir que as nossas flo-
restas sejam destruídas", disse.

"No começo, eu pensei que a
gente estava lutando para salvar
as seringueiras. Aí depois eu pen-
sei que a gente estivesse lutando
para salvar a Floresta Amazônica.
Mas, agora, eu percebo que a gente
está lutando pela humanidade.
Tenho a esperança de continuar
vivo. É vivo que se fortalece a luta!
Não quero flores no meu enterro,
pois sei que vão arrancá-las de lá;
quero que protejam a terra, a água
e o ar", concluiu o ator, seguido
por teatralização do que teriam sido
os últimos momentos de Chico
Mendes e sua mensagem de luta
que repercute pelo mundo até hoje.

Representando a Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), o engenheiro agrô-
nomo Daniel Prezoto Longato jus-

tificou a ausência da titular da pas-
ta, Nancy Thame, e falou da satis-
fação da Sema em ver a concretiza-
ção do "Prêmio Chico Mendes",
trazendo o reconhecimento devido
às ações temáticas do meio ambi-
ente, que têm a ver com o rural, na
área de atuação da secretaria. "Pen-
sar no meio ambiente é como plan-
tar sementes, que não são vistas
num primeiro momento, mas que
fazem toda a diferença para as fu-
turas gerações", afirmou Daniel.

Também integrando a mesa de
honra na solenidade, a presidente
da Comissão de Meio Ambiente da
OAB (Ordem dos Advogados do
Brasil) de Piracicaba, Mariana Cor-
tijo Costa, falou da importância do
tema. "Devemos olhar global e agir
localmente, repensar a nossa inte-
ração com o meio ambiente", disse.

A reunião solene, que foi reali-
zada a partir do requerimento 334/
2023, assinado por Silvia Morales
e também pelos vereadores Laércio
Trevisan Jr. (PL) e Zezinho Pereira
(União Brasil), destacou, em vídeo,
a atuação da Fundação Agência
das Bacias PCJ, que, entre outras
ações, investiu mais de R$ 2 mi-
lhões em estudos, R$ 2 milhões
em geoprocessamento e R$ 230
milhões em infraestrutura no sa-
neamento básico, além de ter
plantado mais de 188 mil mudas
e ter a meta de realizar o replan-
tio de outras 500 mil até 2025.

O legado de Chico Mendes tam-
bém foi retratado em outro vídeo,
que mostrou como o menino, aos 9
anos, seguiu os passos do pai e aos
20 aprendeu a ler para, então, se
tornar defensor da terra e dos po-
vos indígenas, atraindo a ira de fa-
zendeiros com sua luta em defesa
da natureza. Chico Mendes, assas-
sinado em 1998, tornou-se referên-
cia no ambientalismo internacional.

Em discurso na tribuna na
noite desta segunda-feira (5), o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante)
apresentou algumas de suas re-
centes atividades parlamentares,
com destaque para as ações reali-
zadas no âmbito do “Fórum de
Educação para o Trânsito”, cria-
do na Câmara Municipal de Pira-
cicaba e por ele coordenado.

Uma das recentes ações pro-
movidas pelo Fórum, em parceria
com empresas e com o Cerest (Cen-
tro de Referência em Saúde do Tra-
balhador), de acordo com o vere-
ador, foi a identificação de vias
com altos índices de acidentes de
trânsito, “locais que precisam de
intervenções, melhorar a questão
do asfalto, principalmente, mas
não só ela. Iluminação também é
importante, assim como a ques-
tão da limpeza pública”, falou.

De acordo com o parlamentar,
trechos localizados próximos a
empresas nos bairros Areião e Al-
godoal são apontados como pon-
tos de atenção, já que por ali trafe-
gam não apenas carros e motos,
mas também veículos pesados,
como caminhões, e precisam rece-
ber maior atenção do Executivo.

“A ideia que temos junto
com o Cerest e com as empresas,
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Vereador destaca ações
do Fórum para o Trânsito

até encaminhamos indicação ao
Executivo sobre isso, e o prefeito
já se comprometeu a fazer, é uma
cimentação ao invés do recape
com o asfalto convencional nes-
tes trechos. Ou seja, colocar o
concreto, que é muito mais re-
sistente e consegue aguentar um
trânsito mais pesado, com menos
danos”, falou Gustavo Pompeo.

Ainda de acordo com o ve-
reador, uma remodelação viá-
ria capaz de garantir um mai-
or distanciamento entre os ve-
ículos leves e pesados também
é sugerida pelo grupo.

Outra ação apresentada pelo
vereador foi uma palestra sobre
direção defensiva, promovida em
parceria com o Cerest e com uma
empresa fabricante de motos, além
de outras ações e pedidos diversos
de sua autoria, como por exemplo
a instalação de lombadas na ave-
nida Francisco Luiz Razera.

Ao final de sua fala, o parla-
mentar apresentou um balanço
dos encaminhamentos por ele fei-
tos ao Executivo no último trimes-
tre: “foram 255 encaminhamen-
tos, dos quais 178 foram ofícios,
45 foram indicações e 32 foram
requerimentos, além de projetos de
lei de minha autoria”, disse.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (5) propositura que
questiona o estado de conserva-
ção dos telhados dos miniginási-
os “José de Oliveira Garcia Neto”,
localizados na rua Treze de Maio.
De autoria de Cássio Luiz Barbo-
sa (PL), o Cássio Fala Pira, o re-
querimento 516/2023 informa que
os miniginásios 1 e 2 possuem go-
teiras que não apenas impedem a
correta utilização dos equipamen-
tos em dias chuvosos, mas tam-
bém colocam as estruturas, como
os pisos de madeira, em risco.

“Com as chuvas constantes, os
treinos e jogos realizados no mini-
ginásio Garcia Neto ficam compro-
metidos, impossibilitados de utili-
zação. Atletas disponibilizam pa-
nos, toalhas, baldes, rodos para
secarem as quadras devido ao es-
tado em que se encontram, com
goteiras que se transformam em
verdadeiras enxurradas e alagam
todo o complexo, para posterior-
mente poderem usufruir delas para
a finalidade da prática esportiva,
correndo riscos de graves aciden-
tes”, traz o texto do requerimento.

De acordo o vereador, em 17
de março, a Prefeitura, por meio
da Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam) divul-
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Requerimento questiona
reforma em telhados

gou em sua página reformas em
três complexos esportivos, entre eles
os miniginásios, e “mencionou que
o edital de concorrência de núme-
ro 01/23 já estava homologado e
publicado no Diário Oficial em 15
de março de 2023, e citou também
que a empresa vencedora do pro-
cesso licitatório estava definida
sendo a Mazzeto Construções
Ltda”, informa a propositura.

Assim, Cássio Luiz pergunta se
o contrato com a empresa vencedo-
ra do processo licitatório foi assina-
do e se uma ordem de serviço já foi
emitida. Na sequência, ele questio-
na os motivos pelos quais as refor-
mas ainda não foram iniciadas. No
anexo do requerimento, foram en-
caminhadas fotos e um abaixo-as-
sinado, com 290 assinaturas, solici-
tando as reformas nos telhados.

“O piso é de taco. Para re-
formar isso não é barato. Esta-
mos falando do ginásio que é re-
ferência da nossa cidade, ao lado
do campo do XV”, disse Cássio
ao discutir a propositura.

De forma semelhante, Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) também fri-
sou a importância da manuten-
ção dos ginásios: “são assoalhos
caríssimos”, disse. “Com dinheiro
em caixa, isso não pode aconte-
cer”, acrescentou o parlamentar.
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Vereador apresenta projetos de proteção às mulheres e crianças
O vereador Paulo Henrique

(Republicanos), na manhã desta
quarta-feira (7) protocolou dois
projetos de leis na Câmara, na de-
fesa da criação do Plano de Ação e
Proteção às Crianças e Adolescen-
tes Órfãos em Situação de Violên-
cia Doméstica Contra a Mulher (PL
109/2023) e, a Instituição do Uso
de Material Publicitário nos Veícu-
los de Transporte Escolar para
Combater o Bullying Infantil e a
Pedofilia (PL 110/2023). Os proje-
tos já receberam pareceres favorá-
veis da CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) e, seguem
para as demais análises da Casa de
Leis, antes de vir a plenário para
votações nas reuniões ordinárias.

Na justificativa dos projetos o
vereador Paulo Henrique conside-
ra que o bullying infantil e a pedo-
filia são problemas que afetam pro-
fundamente a sociedade, especial-
mente no ambiente escolar. Essas
práticas prejudicam o desenvolvi-
mento emocional e social das cri-
anças e causam danos irreparáveis
em suas vidas. “É de responsabili-
dade do poder público adotar me-
didas eficazes para combater es-
sas violências e criar um ambiente
seguro e acolhedor para os estu-
dantes”, diz o parlamentar.

A lei propõe a utilização de
material publicitário nos veícu-
los de transporte escolar como
uma estratégia para conscienti-

zar a comunidade sobre o
bullying infantil e a pedofilia.
“Esses veículos são espaços privi-
legiados para disseminar mensa-
gens de prevenção e orientação,
uma vez que estão diretamente
envolvidos no cotidiano escolar
das crianças”, ressalta o vereador.

Já com relação à violência
doméstica, Paulo Henrique
destaca que esta realidade é
alarmante em nossa sociedade,
deixando marcas profundas
nas vítimas e afetando direta-
mente as crianças e adolescen-
tes que testemunham ou viven-
ciam essas situações. Nesse
contexto, torna-se necessário
estabelecer medidas efetivas

para a proteção das crianças e
adolescentes órfãos em situação
de violência doméstica, visando
garantir seu bem-estar e promo-
ver um ambiente seguro e saudá-
vel para o seu desenvolvimento.

“A implementação deste pro-
jeto é de extrema importância, pois
busca atender a um grupo vulne-
rável que enfrenta dupla violên-
cia: a doméstica contra suas mães
e a situação de orfandade resul-
tante dessa violência. É fundamen-
tal que as crianças e adolescentes
recebam amparo e apoio adequa-
dos para superar o trauma vivi-
do, garantindo-lhes a oportuni-
dade de uma vida digna e saudá-
vel”, conclui o parlamentar.

A Escola do Legislativo da Câ-
mara Municipal de Piracicaba pro-
move, no dia 15 de junho, das 14h
às 15h30, a palestra “O entorno
importa: como a agricultura e a
apicultura estão contribuindo com
a biodiversidade”. Com transmis-
são on-line, ela é direcionada a
apicultores, agricultores, estu-
dantes e ao público em geral.  Os
interessados em participar do
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Palestra recebe inscrições até a próxima terça (13)
encontro podem se inscrever, até
o dia 13 de junho, acessando o site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

No encontro, serão aborda-
dos temas como aspectos gerais
da importância da agricultura e
da apicultura, a importância da
conservação dos polinizadores, o
conflito em campo por falta de co-
municação, a importância da ado-
ção de práticas sustentáveis pela

agricultura, a construção do re-
lacionamento em campo e a im-
portância do relacionamento com
as comunidades de entorno.

O evento será ministrado pe-
las palestrantes Elaine Basso, en-
genheira agrônoma há 20 anos,
que há três é CEO da GeoApis e atua
na preservação de abelhas e comu-
nicação no campo, e Simone Dias,
engenheira florestal há 20 anos e

diretora operacional da GeoApis,
tendo já atuado nas áreas ambien-
tal, de educação ambiental, de ad-
vocacy e de sustentabilidade.

A palestra on-line será reali-
zada pelo aplicativo Zoom, com
transmissão simultânea pelo ca-
nal do YouTube da Escola do Le-
gislativo. Os inscritos receberão o
link de acesso para a sala de reu-
nião por e-mail ou WhatsApp.

A Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel) vai executar
obras de infraestrutura na rua
Antônio Franco do Amaral, no
trecho entre a rua Waldir Li-
bório Stipp e avenida José Al-
varez Castro, no bairro São
Francisco. Os serviços con-
templam 4.475 metros qua-
drados, com sistema de dre-
nagem de águas pluviais, in-
cluindo instalação de tubula-

ção e construção de sarjeta,
e pavimentação. A homologa-
ção do edital foi publicada no
Diário Oficial de ontem, 7. O
investimento é de R$ 695 mil,
sendo R$ 400 mil por meio
de emenda do deputado fe-
deral José Serra. O prazo de
vigência do contrato é de 180
dias, contados da data de
emissão da Ordem de Servi-
ço, podendo ser prorrogado.

SÃO FRANCISCO

Justino Lucente
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Adequação em lei deve pôr fim
a impasse na regularização
PL do Executivo deu entrada na Câmara na reunião ordinária desta segunda;
em audiência pública, vereador, secretária e procurador destacaram solução
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Vereador visita o bairro
para discutir demandas

O envio, pelo Executivo, de
projeto de lei à Câmara para ade-
quar o regramento que estava
travando a transferência de imó-
veis da extinta Emdhap (Empre-
sa Municipal de Desenvolvimen-
to Habitacional de Piracicaba)
deve pôr fim ao que impedia a re-
gularização de moradias no Bos-
ques do Lenheiro e outros empre-
endimentos populares na cidade.

É o que destacou o vereador
Gustavo Pompeo (Avante), que, por
meio de requerimentos, vinha co-
brando da Prefeitura uma solução
para o impasse originado com a
reorganização administrativa fei-
ta pela atual gestão, com a cria-
ção da Semuhget (Secretaria Mu-
nicipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial) no lugar da Emdhap.

A audiência pública que o
parlamentar promoveu na tarde
desta terça-feira (6) daria sequ-
ência à discussão sobre o tema,
mas foi abreviada diante da pro-
posta apresentada pelo Executi-
vo na véspera. O projeto de lei 112/
2023 deu entrada na 33ª Reunião
Ordinária, realizada pela Câma-
ra nesta segunda-feira (5).

Os vereadores aprovaram o re-
gime de urgência, solicitado pelo
Executivo, para a tramitação da pro-
positura, o que implica prazo máxi-
mo de sete dias para cada comissão
permanente da Casa exarar seu pa-
recer e até 45 dias para a matéria
ser votada em plenário. O texto alte-
ra a lei municipal 9.877/2022, que,
entre outras mudanças, instituiu a
Semuhget e extinguiu a Emdhap.

Ficam acrescidos dois pará-
grafos ao artigo 2º. O primeiro au-
toriza o município, nos contratos
de alienação formalizados em data
anterior à lei, em que conste a
Emdhap como alienante, a proce-
der à liquidação das obrigações que
haviam sido assumidas por ela,
“podendo para tanto aditar con-
tratos, alienar bens, transigir, re-

Guilherme Leite

A audiência que o parlamentar promoveu na terça-feira (6)
daria sequência à discussão sobre o tema, mas foi abreviada
diante da proposta apresentada pelo Executivo

ceber e dar quitação, ultimar negó-
cios, realizar o ativo, pagar o passi-
vo, outorgar escrituras públicas,
proceder a averbações e registros
junto aos cartórios respectivos e
promover medidas administrativas
e judiciais cabíveis com vistas à ex-
tinção das obrigações assumidas”.

Já o segundo parágrafo acres-
cido estabelece que o município, na
qualidade de liquidante, fica auto-
rizado a representar a Emdhap
para dar cumprimento às obriga-
ções assumidas com os adquiren-
tes dos imóveis provenientes de
empreendimentos de interesse so-
cial, viabilizando a outorga das
competentes escrituras definitivas,
sem que seja necessária a prévia
transferência dos bens ao patri-
mônio da administração direta.

“A presente iniciativa visa
atender à orientação proveniente
dos Cartórios de Registro de Imó-
veis de Piracicaba, com vistas a
possibilitar que o município possa
atuar na qualidade de liquidante
dos bens da extinta Emdhap,
dando quitação das obrigações
por ela assumidas, principalmen-
te, no que tange à transferência
dos imóveis objeto de programas
de habitação de interesse social
aos adquirentes beneficiados”, diz
a justificativa do projeto de lei.

“Com a redação da propositu-
ra, pretendemos possibilitar que a
administração direta atue em re-
presentação à Emdhap, evitando,
com isso, o registro desses bens
para o patrimônio do município
antes da transferência ao patrimô-
nio do adquirente do bem, o que
representará economia aos cofres
públicos e maior agilidade na la-
vratura das escrituras públicas
dos empreendimentos habitacio-
nais”, completa a explicação assina-
da pelo prefeito Luciano Almeida.

Os ajustes propostos no proje-
to de lei devem tirar os entraves
que obstruíam os processos de re-

gularização de moradias populares,
comemorou Gustavo Pompeo du-
rante a audiência pública desta ter-
ça-feira, que teve a presença da ti-
tular da Semuhget, Andrea Gomes,
e do procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Monaco de Mello.

“Felizmente, a audiência pú-
blica perdeu o objeto de discussão
dela, uma vez que o projeto de lei
veio para a Casa. O que cobráva-
mos do Executivo era que os cartó-
rios não estavam aceitando a for-
ma que foi feita [a transição] entre
a Semuhget e a Emdhap, porque
teria uma triangulação: o que
eram bens da Emdhap [sendo
transferidos] para a administração
municipal e, depois, para a Semu-
ghet”, comentou Gustavo Pompeo.

O vereador disse esperar que
o projeto de lei seja colocado em
votação “o quanto antes”, em pro-
cesso que pode ser acelerado com a
emissão de pareceres conjuntos
pelas comissões da Casa. “Agora
cabe à Câmara aprovar, o prefeito
sancionar e começar a valer a lei,
possibilitando que as pessoas que
estão com sua matrícula, esperan-
do para passar para o nome, con-

sigam isso de uma vez por to-
das”, comentou o parlamentar.

Guilherme Monaco destacou
o diálogo entre as partes envolvi-
das na busca pela solução legal. “O
vereador se empenhou para que
esse resultado fosse obtido, com
diversas reuniões na Procuradoria.
E os tabeliões se dispuseram a fa-
zer a regularização da lei a quatro
mãos. Com isso, vamos poder fa-
zer com que a liquidante, Prefeitu-
ra, lavre direto a escritura para o
proprietário do imóvel, sem que
haja necessidade de fazer o regis-
tro em nome do município, ge-
rando uma economia muito gran-
de para o município”, explicou.

Andrea Gomes também enal-
teceu o resultado dos esforços, com
benefício para as pessoas que
aguardam a regularização de suas
moradias. “A Semuhget foi criada
há cinco meses e tivemos alguns
ajustes no meio do caminho. Peço
desculpas se demoramos além do
que se esperava, mas os trâmites
da Prefeitura nem sempre são do
jeito que gostaríamos, dependem
de outros órgãos. Estamos aqui
para dar essa boa notícia”, celebrou.

Cumprindo a visita prome-
tida no dia 11 de maio, o verea-
dor Gilmar Rotta (PP), o secre-
tário de Cultura e Governo, Car-
los Beltrame, o secretário de
Obras, Paulo Roberto, a titular
da Semuttran, Jane Franco Oli-
veira, e a titular da Sema, Nancy
Thame, compareceram nesta
quarta-feira (7) ao bairro de San-
tana para discutir demandas le-
vadas pelos moradores da região.

O encontro foi realizado com
o objetivo de encontrar alternati-
vas para comportar o movimento
do trânsito devido à “Festa do Vi-
nho” e evitar congestionamento
nas ruas, trazendo mais segu-
rança para o evento organizado
pela associação de moradores dos
bairros Santana e Santa Olímpia.

Durante a conversa, as pau-

Assessoria Parlamentar

Reunião com moradores e secretários serviu para buscar soluções

Na manhã de terça-feira (06),
a vereadora Ana Pavão (PL) se reu-
niu com Rodrigo Beillo Moraes,
diretor de relacionamento institu-
cional/governamental do Graac -
Grupo de Apoio ao Adolescente e à
Criança com Câncer. O encontro
norteou as demandas relaciona-
das aos diagnósticos, tratamen-
tos e acompanhamento de crian-
ças e adolescente com câncer.
Para a vereadora, ao entender que
a demanda cresce, a parceria se
faz necessária. Além disso, enten-
der o funcionamento da institui-
ção constrói uma ponte de apoio.

O Graac foi fundado em
1991, com o propósito de ofertar
chances de cura aos pacientes.
Hoje, com mais de três décadas
de funcionamento, é um hospi-
tal referência em oncologia pe-

tas foram a manutenção e sina-
lização de trânsito nos bairros,
que foram programadas para
serem realizadas no segundo se-
mestre de 2023. Também deci-
diu-se pela realização de um estu-
do para abrir acesso à Santana,
além da alternativa de colocar ra-
dar para caminhões acima de três
eixos, o que evitaria o desvio do
pedágio por dentro do bairro.

Ainda foi levantada a ne-
cessidade de trocar a ilumina-
ção das estradas e bairros por
luz de LED e a reforma do ba-
nheiro da praça, demandas que
serão atendidas. Participaram
também da reunião as morado-
ras Ariane e Patrícia, representan-
do o bairro Santa Olímpia, José
Matias, José Carlos e Silvério, re-
presentando o bairro Santana.
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Ana Pavão se reúne com hospital
de atendimento a crianças

Vereadora se reuniu com com Rodrigo Beillo Moraes, diretor do Graac

A equipe do projeto “Não Vira-
lize a Ignorância, Conheça!”,
desenvolvido pelo Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids,
Sífilis e Hepatites Virais), foi
convidada a participar de uma
ação de testagem na unidade
do Programa Saúde da Famí-
lia (PSF) do bairro Bosques
dosLenheiro II. Foram realiza-

dos testes rápidos de Hepati-
tes B e C, Sífilis e HIV, além de
uma roda de conversa sobre
métodos contraceptivos e a
distribuição de folhetos informa-
tivos e preservativos. “Nós
sempre buscamos parcerias
para chegar a um público cada
vez mais amplo”, explica Paulo
Soares, presidente do Caphiv.

AÇÃO DE TESTAGEM

diátrica, alcançando números
significativos de tratamentos e
cura. “Acredito na seriedade da
instituição, conheço de perto os
feitos e não posso ficar de fora
das inovações”, diz Ana Pavão.

De acordo com a parlamen-
tar, por garantir atendimento a
todo tipo de câncer infantil, o hos-
pital tem muito a apresentar para
o município, principalmente explo-
rando a especialidade que são os
cânceres mais complexos, alcan-
çando altos níveis de cura. “Estou
todos os dias atrás de apoio para
o hospital, preciso que o setor pú-
blico olhe os feitos do hospital e
com isso promova de forma efeti-
va as nossas ações”, diz Rodrigo.
A vereadora finalizou o encontro
assumindo o compromisso de vi-
sitar novamente a instituição.
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Vereador protocola indicações com demandas da região
O vereador Paulo Nardino

(PSDB) protocolou na tarde deste
sábado (3) quatro indicações ao
Executivo com demandas de mo-
radores de Santa Teresinha e ime-
diações. Na indicação 2407/23 ele
pede limpeza e retirada de entulho
em área verde localizada na rua
Adolfo Ferraz, na altura do núme-
ro 475. O parlamentar cita que o
local está tomado de detritos des-
cartados de forma irregular, fazen-
do-se necessária a limpeza do ter-
reno para evitar a aparição de ani-
mais peçonhentos. Já na indicação
2411/23, para o mesmo endereço
citado, ele pede operação tapa-bu-
racos e manutenção asfáltica.

Já na indicação 2408/23 o

parlamentar aponta a necessida-
de de operação tapa-buracos e
manutenção asfáltica na rua Da-
ler Miguel Dib. “A via se encon-
tra em situação precária, toma-
da de buracos e ondulações,
precisando ser reparado com
urgência, a fim de evitar aciden-
te com usuários do local”, infor-
ma o vereador na propositura.

Em sua quarta indicação, a
2409/23, Paulo Nardino pede a
limpeza de guias e sarjetas em
toda extensão da avenida Vir-
gílio da Silva Fagundes. “Visi-
tei Santa Teresinha e verifiquei
que as guias e sarjetas precisam
ser limpas, pois estão tomadas
de mato”, disse o vereador.Nardino pede operação tapa-buracos, limpeza e retirada de entulhos
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Adealq/Esalq inaugura a Sala ‘Prof. Zilmar Ziller Marcos’
Livros de diversas áreas do

saber, objetos pessoais, mobiliá-
rio, certificações de mérito e ou-
tras lembranças do cotidiano pes-
soal e profissional compõem a
Sala Professor Zilmar Ziller Mar-
cos, inaugurada na manhã de
ontem, 7, na sede da Adealq (As-
sociação dos Ex-Alunos da Esalq).

Com a presença do próprio
Zilmar e seus familiares, a vice-
presidente da Adealq, Helena Liva,
anunciou a criação do espaço em
homenagem ao docente que tri-
lhou sua carreira no departamen-
to de Ciência do Solo da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP). Liva comen-
tou que essa homenagem retribui
de forma singela as contribuições
do docente para a Esalq. “É uma
honra receber o Prof. Zilmar e seus
familiares aqui para essa home-
nagem. É um singelo reconheci-
mento diante da grandeza do que
ele representa e das contribui-
ções que ele propiciou à Escola”.

Na sala estão à disposição para
consulta mais de 500 livros, entre
didáticos e científicos da Ciência do
Solo, de literatura brasileira e es-
trangeira, além de outras publica-
ções de áreas como a Filosofia.

Em sua fala de agradeci-
mento, Zilmar Ziller Marcos pre-
feriu não fazer discurso. “Prefi-
ro não discursar, mas apenas
trocar olhares com os presentes
e agradecer essa homenagem
surpreendente. Temos nessa sala
uma variedade de temas, mas
que se unem pelo interesse pelas
pessoas, pelo público. Isso sem-
pre me inspirou”, declarou.

PAN-GNÓSIO – No acer-
vo da Sala Prof. Zilmar Ziller
Marcos encontra-se ainda a co-
leção completa de DVDs com
gravações do Panorama Amplo
dos Campos do Conhecimento
(Pan-gnósio), projeto coordena-
do pelo docente, pela Associação
dos Docentes Aposentados da
Esalq (Adae), com apoio da Co-

missão de Cultura e Extensão
Universitária (CCEx) da Escola.
Espaço na Associação dos Ex-
Alunos da Esalq abriga parte do

acervo de livros, DVDs, publica-
ções científicas e objetos de tra-
balho do docente que trajetória
marcante na Ciência do Solo.

Prof. Zilmar Ziller Marcos na inauguração do espaço que leva o seu nome

Gerhard Waller
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popular, com obras de Carlos Go-
mes, Renato Teixeira, Adoniran
Barbosa, Inezita Barroso, Tonico e
Tinoco, Zequinha de Abreu, Darci
Rossi, Cascatinha & Inhana, Mili-
onário e José Rico, entre outros.

Antes de Piracicaba, a Filar-
mônica de Valinhos, composta
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Filarmônica de Valinhos é composta por 45 músicos

por 45 músicos, levou este con-
certo a Valinhos, Indaiatuba, Ita-
tiba, Hortolândia e Campinas.

ORQUESTRA – Criada em
1997 em Valinhos, a Sociedade Fi-
larmônica de Valinhos iniciou de
fato suas atividades musicais em
2003, com a criação de uma Or-

questra Experimental composta
por um pequeno grupo de músi-
cos. A atual orquestra iniciou ati-
vidades no ano seguinte, em 2004.

Hoje a orquestra é profissio-
nal e uma das mais atuantes do
estado de São Paulo, e tem como
objetivos a formação de público, a
popularização da música orques-
tral, sempre alternando peças e
projetos clássicos e populares,
além de oferecer oportunidade
para o desenvolvimento de mú-
sicos e maestros, com vários de-
les atuando em importantes or-
questras dentro e fora do país.

SERVIÇO
Concerto da Orquestra Filar-
mônica de Valinhos. No Tea-
tro Municipal Erotides de
Campos, no domingo, 11, às
17h. Entrada gratuita (retirar
ingresso uma hora antes do
espetáculo na bilheteria). Na
avenida Dr. Maurice Allain,
454, bairro Nova Piracicaba.
Informações: 3403-2600.
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Filarmônica de Valinhos encerra
a turnê no Teatro do Engenho
Concerto com programa de música popular, regional e raiz
acontece no próximo domingo, 11, às 17h, com entrada gratuita

Com casas lotadas em todas
as cidades onde se apresentou com
programa de música popular, regi-
onal e raiz, a Orquestra Filarmô-
nica de Valinhos faz o último con-
certo da temporada neste domin-
go, 11, às 17h, no Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho. A entrada é gratui-
ta e os ingressos devem ser retira-
dos na bilheteria do espaço, dentro
do Parque do Engenho Central,
uma hora antes do espetáculo.

O atual projeto da orques-
tra, que foi fundada em 2004, é
realizado por meio do PROAC
(Programa de Ação Cultural do
Governo do Estado de São Pau-
lo) e o concerto de domingo tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Com regência de Felipe Gadio-
li, o concerto da Filarmônica de
Valinhos em Piracicaba tem reper-
tório que homenageia composito-
res paulistas, indo do clássico ao

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

O começo do mês de junho
é, particularmente, mui
to significativo para pen-

sar o papel da imprensa sob tan-
tos aspectos importantes. É que
no dia 1o de Junho é celebrado o
Dia da Imprensa – data que mar-
ca a circulação do primeiro jor-
nal no País, “Correio Braziliense”,
editado em Londres em 1808 por
Hipólito José da Costa – e o dia 7
de Junho, que celebra o Dia da
Liberdade de Imprensa, data que
recorda o dia em que um mani-
festo contra a censura da Dita-
dura Militar (1964-1985) foi di-
vulgado e assinado por quase
três mil jornalistas em 1977.

Toda essa introdução é
para trazer ao tema da coluna
desta semana. O papel – funda-
mental! — que a imprensa tem
no combate à epidemia da Aids,
buscando não só apresentar in-
formações de qualidade, eviden-
temente, mas também em man-
ter a sociedade atenta a eventu-
ais momentos de relaxamento e
dispersão sobre prevenção.

Para contribuir nesta refle-
xão tão importante, eu trago
aqui, neste meu espaço de refle-
xão e informação, algumas par-
tes que julguei importantes den-
tro deste tema, que integram a
conclusão de um estudo publi-
cado por Ana Cláudia Condeixa
de Araújo, no programa de Pós-
Graduação em Informação e
Comunicação em Saúde (PP-
GICS) da Fiocruz, intitulado “A
Aids e a imprensa: as vozes e os
silêncios nas reportagens do Dia
Mundial da Luta Contra a Aids
de 1988 a 2013”, em que ela ana-
lisou a cobertura dos jornais
Folha de São Paulo e O Globo:

“(...) podemos concluir que,
no decorrer de 25 anos do Dia
Mundial da Luta Contra a Aids,
a imprensa deu atenção à epide-
mia. Ao todo, foram 283 matéri-
as, sendo 89 matérias no jornal
O Globo, e 194 na Folha de São
Paulo, incluindo as capas. Foram
editoriais, matérias, artigos, re-
portagens e entrevistas relativos
às ‘comemorações’ à data – ou
não –, mas que tinham alguma
relação com o tema. (...) Partindo
de nossas hipóteses iniciais, não
podemos afirmar que o interesse
da imprensa pela epidemia de
Aids diminuiu a partir de 1996,
quando o Programa Nacional de
DST e Aids lançou o primeiro
consenso em terapia antirretro-
viral (regulamentação da pres-
crição de medicações para com-
bater o HIV), momento em que
foi decretada uma lei que garan-
tiu o direito à medicação gratui-
ta para tratamento e disponibili-
zado o AZT venoso na rede pú-
blica. As capas se dividem em
oito anos antes de 1996 e oito
anos depois. A partir da queda
no número de óbitos, em função
das novas drogas e de um maior
investimento no tratamento do
HIV, é possível acompanhar nas
capas dos jornais as diversas
transformações da doença. (...)

Também não podemos afir-
mar que, uma vez convencida de
que a Aids não matava mais, a
imprensa não contemplou da
mesma forma os novos cenários,
o novo perfil de doentes, as mu-
danças de rumo do HIV. O que
nossa pesquisa mostra é que há
um acompanhamento, mas que
sai das capas e segue no interior
dos jornais. A suposta desaten-
ção com a epidemia, que poderia
contribuir para a desinformação
de um grupo que hoje é fatalmen-
te acometido pelo vírus, como os
jovens em especial, também não
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se pode comprovar a partir de
nossa pesquisa. (...) A divulgação
sobre a epidemia não é uma atri-
buição exclusiva da imprensa,
mas também dos órgãos de saú-
de, da comunidade científica.

Igualmente, não se pode
afirmar que a imprensa selecio-
na aquela informação que mais
se adapta a sua linha editorial.
Os jornais seguiram aquilo que
os órgãos de saúde definiam
como correto. Por exemplo, as de-
nominações grupo de risco, com-
portamento de risco e vulnera-
bilidade foram definidas pela
OMS, e não pela imprensa. Obvi-
amente, a relação preconceituo-
sa quanto aos homossexuais,
drogados e profissionais do sexo
também não é invenção ou pri-
vilégio da mídia, que apenas faz
parte da sociedade e, por conta
disso, reproduz seu discurso.

Nossa pesquisa também não
comprova nossa hipótese de que
o fato de a AIDS deixar de ser
uma doença de homossexuais,
drogados e prostituídos gerou a
perda de valor para a imprensa.
O que ocorre – e que pode ser ob-
servado em nossa pesquisa – é
que a preocupação com a epide-
mia de forma contundente se dá
enquanto ela faz muitas vítimas
e gera muitos óbitos. A partir do
momento em que se vive com
AIDS, há um desinteresse da so-
ciedade como um todo. O leitor
também não se interessa por sa-
ber, e isso pode, sim, explicar por-
que atualmente, a AIDS volta a
ser um problema entre os jo-
vens. Também não podemos
afirmar em nossa pesquisa que
o fato de a epidemia ter avança-
do sobre as famílias e os lares
possa ter chamado menos aten-
ção dos veículos de imprensa. (...)

A divulgação da AIDS não
teve o tempo todo efeito morali-
zante, muitas vezes se pôde ver
a humanização dos pacientes,
compreender e aprender sobre
prevenção e revelar problemas
enfrentados por todos os envol-
vidos com a questão no Brasil.
Entretanto, não se pode esque-
cer do papel que desempenhou
ao lembrar, constantemente, a
população de seus deveres mo-
rais em frear a epidemia e, espe-
cialmente, dos “erros” que os so-
ropositivos teriam cometido
para terem sido contaminados.
Devemos considerar que esse
problema ganha força em vir-
tude da escassez de informações
e de meios de se chegar à popu-
lação, deixando a mídia incum-
bida de fazer o papel de infor-
mar sobre a epidemia. (...)

Se há alguma coisa boa em
tanta dor e em tantas perdas é
que a AIDS propiciou que milhões
de lésbicas, gays, travestis, bisse-
xuais e transexuais não pudes-
sem mais ser escondidos. (...) Fo-
ram os gays, responsabilizados
pela epidemia, que partiram para
o enfrentamento e para a luta pela
prevenção e pelos cuidados aos
doentes, tanto que se pode obser-
var, a partir de um dado momen-
to, uma mudança no perfil infec-
tados dentro da sociedade. (...)”
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O prefeito Luciano Almeida
recebeu nesta semana a visita do
prefeito de Conchas, Julio Toma-
zela Neto, que pediu apoio da Ad-
ministração para a pavimentação
da estrada vicinal de 15,5 km, a
PIR 260, que liga os dois municí-
pios. A reunião também contou
com a presença da Secretária de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), Nancy Thame, e do asses-
sor da secretaria Antonio Castelo.

O prefeito Luciano Almeida
confirmou que vai encampar a
iniciativa, porque a pavimentação
da vicinal representará uma gran-
de oportunidade para facilitar o
escoamento de produtos agríco-
las produzidos em Piracicaba,
além de estimular o turismo e
comércio entre as duas cidades.

Os representantes de Con-
chas informaram que já foi pro-
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Prefeituras se unem pela pavimentação de estrada

Entre os dias 2 a 7 de Junho,
por meio da Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), foram
realizados serviços de sinalização
horizontal e vertical em sete vias,
sendo quatro avenidas e três ruas.
A ação faz parte da estratégia da
Semuttran, que realiza serviços de
revitalização e reforço de sinaliza-
ção de trânsito horizontal e ver-
tical em ruas e avenidas da cida-
de, com objetivo de garantir mais
segurança para pedestres, ciclis-
tas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-

A reunião aconteceu no gabinete do prefeito Luciano Almeida
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tocolado projeto, orçado em R$
20 milhões, que pleiteia essa obra
no Departamento de Estradas e
Rodagem (DER), em Rio Claro. A
Prefeitura ainda não obteve re-
torno do órgão que administra o
sistema rodoviário estadual.

“Vamos encaminhar um ofí-
cio para o DER e ao governo esta-
dual manifestando a parceria en-
tre os dois municípios, reforçan-
do que Piracicaba também possui
interesse na realização deste pro-
jeto. Neste meio tempo, vamos re-
passar o projeto da Prefeitura de
Conchas aos engenheiros da Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semuttran)
para que eles também avaliem e
opinem sobre as condições técni-
cas da obra”, revelou Luciano.

A estrada vicinal que liga Con-
chas/Piracicaba, passando pelo dis-

trito de Anhumas, é responsável
pela interligação dessas duas regi-
ões e diversas estradas rurais, pro-
porcionando acesso ao centro de

ambas as cidades e demais rodovi-
as, como, por exemplo, a Rodovia
Marechal Rondon e, consequente-
mente, a Rodovia Castelo Branco.
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Sete vias receberam reforço na sinalização
cidade (LRV), entre outros. De acor-
do com a Semuttran, a tinta espe-
cial utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permite melhor visuali-
zação por refletir a luz dos veícu-
los. Quando necessário, os servi-
ços incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

Endereços atendidos: Aveni-
da Doutor Morato (Implantação
de Faixa elevada); Avenida Mano-
el Lopes (Sinalização Horizontal);
Avenida Pádua Dias - Rotatória
Esalq (Sinalização Horizontal);
Avenida Adiel Paes Zamith (Sina-
lização Horizontal); Rua Nilde Mi-
randa; Rua Manoel Ferraz de Ca-
margo e Rua Archimedes Dutra. Avenida Pádua recebeu reforço de sinalização horizontal

Justino Lucente
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Unidades fecham hoje
e abrem na sexta, dia 9

Os postos do Poupatempo es-
tarão fechados nesta quinta (8),
devido ao feriado nacional de Cor-
pus Christi. Na sexta (9), as unida-
des voltam a funcionar normalmen-
te para o atendimento presencial,
mediante agendamento prévio, ex-
ceto em Itanhaém e Osvaldo Cruz,
que terão feriados municipais.

Durante o feriado de Cor-
pus Christi, o Poupatempo con-
tinuará oferecendo serviços por
meio dos canais digitais: por-
tal www.poupatempo.sp.gov.br,
aplicativo Poupatempo Digital, to-
tens de autoatendimento ou ain-
da pelo Assistente Virtual “P”,
que atende no site e via WhatsA-
pp, pelo número (11) 95220-2974.

Entre as 265 opções onli-
ne, estão disponíveis a renova-
ção de CNH, licenciamento de
veículos, consulta de IPVA, Car-
teira de Trabalho Digital, segu-
ro-desemprego, atestado de an-
tecedentes criminais, pesquisa de
débitos de veículos, entre outros.

Importante reforçar que o
atendimento presencial no Pou-
patempo só é feito com agenda-
mento prévio e obrigatório de
data e horário. O serviço é gra-
tuito, pessoal e intransferível.

CONSULTA — Para consul-
tar endereços e horários de funcio-
namento das unidades, basta aces-
sar o site www.poupatempo.sp.gov.
br e clicar em ‘Locais de atendimento’.

Karolyne Fernandes co-
memora 10 anos como
coordenadora da CapVida
– Casa de Apoio, mantida
pelo Caphiv (Centro de
Apoio à HIV/Adis, Sífilis e
Hepat i tes Vi ra is) .  “Não
são 10 dias, são 10 anos
de muito trabalho, dedica-
ção e muito amor, por isso
a família Caphiv te ama e
deseja que Deus te aben-
çoe e te dê muita saúde”,
disse Paulo Soares, pre-
sidente da Caphiv. Karoly-
ne retribuiu as palavras:
“Só tenho a agradecer
pela oportunidade e confi-
ança, além de tudo ter me
tornado um ser humano
melhor e aprender o signi-
ficado de amor ao próximo”,
disse a coordenadora.

UMA DÉCADA
DE CAPVIDA

Divulgação
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Prefeitura finaliza obras de recape

A escolha do novo local foi
pensada para facilidade de acesso,
com vias no entorno de grande cir-
culação de transporte público,
bom espaço físico e a economia com
aluguel para os cofres públicos.

“O projeto proporciona
praticidade, segurança e higie-
ne que os serviços prestados
pelo Banco de Alimentos preci-
sam, como iluminação, ventila-
ção e armazenamento adequa-
dos de alimentos, já que o local
precisa atender aos critérios
sanitários para a entrega das
cestas, alimentos perecíveis e
outros itens de necessidade bá-
sica, além de ampliar o atendi-
mento”, disse Alex Madureira.

PROPOSTAS — A licitação
já está aberta e as empresas inte-
ressadas devem apresentar suas
propostas até o dia 28 de junho. Alex Madureira: emenda para a Central de Projetos e Banco de Alimentos

Aldo Guimarães

Avenida Presidente Kennedy também constou
na lista das vias contempladas pelo recape

Divulgação

As obras de recape nas dez
vias contempladas pelo programa
Respeito À Vida, por meio do con-
vênio firmado entre a Prefeitura
de Piracicaba, viabilizado pela Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), com o Governo de
SP, via Detran SP (Departamento
Estadual de Trânsito de São Pau-
lo), foram concluídas, inclusive
com todas as sinalizações horizon-
tais e verticais. No total, o convê-
nio de recape contemplou aproxi-
madamente dez quilômetros de
extensão, com investimento no
valor de R$ 10 milhões. Os recur-
sos são provenientes de multas de
trânsito recebidas pelo Detran.

O primeiro lote de vias contem-
pladas pelo programa, no último
bimestre do ano passado, teve as
ruas São José (entre a rua Boa
Morte e a avenida Beira Rio e tam-
bém entre a rua Silva Jardim e Pra-
ça José Bonifácio), Regente Feijó
(entre a rua Luiz de Queiroz e a
avenida Armando de Salles Olivei-
ra), Voluntários de Piracicaba (en-
tre a rua Luiz de Queiroz e a aveni-
da Armando de Salles Oliveira) e
Campos Salles (entre a rua do Ver-
gueiro e a avenida Armando de

Salles Oliveira), além da avenida
Presidente Kennedy (entre a rua
Luiz Nozella e a rua dos Maçons).

No segundo lote, os serviços
de recape asfáltico ocorreram en-
tre fevereiro e março deste ano nas
avenidas Presidente Kennedy (da
rotatória da avenida Armando Cé-
sare Dedini até a rua Dom João
Bosco), Carlos Botelho (da rua
Campos Salles até a avenida Cente-
nário), Pedro Habechian (entre a
avenida Frei Francisco Antonio
Perin e a rua Presidente Venceslau
Braz), além da rua Dr. Cândido de
Faria Alvim (entre a avenida Frei
Francisco Antonio Perin até a rua
Conchas), que é corredor de ôni-
bus urbano e um dos principais
acessos ao bairro Novo Horizon-
te, e, ainda, a avenida Frei Fran-
cisco Antonio Perin (entre a ave-
nida Dr. Cândido de Faria Alvim
até a avenida Pedro Habechian).

“O principal objetivo deste con-
vênio é melhorar as vias para o trá-
fego e, consequentemente, a redu-
ção de acidentes e óbitos no trânsi-
to. A Semuttran, atenta e partici-
padora engajada nesse propósito,
avaliou, inseriu e conseguiu ser
contemplada no programa, que tem
o recursos provenientes de autua-
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Alex Madureira faz emenda para
nova sede da Banco de Alimentos
Licitação está aberta e obra também vai abrigar a Central de Projetos
e o Banco de Alimentos, serviços do Fundo Social de Solidariedade

Por meio de emenda parla-
mentar do deputado Alex de Ma-
dureira, a Prefeitura de Piracica-
ba irá reformar o espaço que vai
abrigar a Central de Projetos e o
Banco de Alimentos, serviços do
Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba (Fussp). O local esco-
lhido é o prédio que abrigava
o antigo depósito do Patrimônio,
localizado na avenida Dr. Paulo
de Moraes, no bairro Paulista.

“O investimento previsto é de
R$ 617 mil, sendo R$ 300 mil por
meio de emenda parlamentar de
minha autoria conquistado junto
ao governo estadual”, afirmou o
parlamentar. “Obras incluem re-
forma de todo o piso, revestimen-
tos, forro, divisórias, portas, jane-
las, instalações hidráulicas e elé-
tricas e pintura interna e exter-
na”, completou Alex Madureira.

Os feriados de Corpus Chris-
ti, na quinta (8), e o de Santo An-
tonio, padroeiro de Piracicaba, na
terça-feira (13), alteram a rotina
da cidade. Uma das mudanças
acontecerá no funcionamento
dos serviços públicos, já que os
dias 9 e 12/06, sexta-feira e se-
gunda-feira, serão pontos facul-
tativos, estabelecidos por meio do
Decreto Municipal 19.308/2022.

Dessa forma, o Centro Cívi-
co, secretarias e autarquias mu-
nicipais não terão expediente entre
a quinta (8) e a terça (13), retor-
nando ao seu funcionamento nor-
mal a partir das 8h30, da quarta
(14). É importante ressaltar que
todos os serviços emergenciais
serão mantidos nesse período.

Confira o funcionamento
da cidade entre os dias 8/06,
quinta-feira, e 13/6, terça-feira:

Prefeitura de Piracica-
ba – Fechada

Câmara Municipal –
Fechada, retornando o atendi-
mento no dia 14/6

Ipasp – Fechado e reto-
ma atendimento no dia 14/6

Poupatempo Munici-
pal – Fechado

Poupatempo Estadual
– A unidade do Poupatempo
estará fechada

Transporte público –
As linhas operam normalmen-
te com horários de sábado, ex-
ceto as linhas 505 e 507, que
operam com horários de dias
úteis. A loja TUPi estará aber-
ta nos feriados, das 8h às 12h

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente

Comércio – Comércio de
rua e corredores comerciais
funcionam das 9h às 16h

Shopping – Lojas - 14h
às 20h e alimentação e lazer,
das 11h às 22h

Bancos – Fechados
Saúde – Todos os serviços

de emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatolo-
gia) funcionam 24h. SAMU aten-
de normalmente pelo telefone
192. Já as UBSs (Unidades Bási-
ca de Saúde), CRABs (Centros de
Referência da Atenção Básica) e
USFs (Unidades de Saúde da
Família) estarão fechadas, reto-
mando atendimento no dia 14/6

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assis-
tência Social (Cras) Jardim São
Paulo, Piracicamirim, Mário De-
dini, São José, Vila Sônia e Novo
Horizonte, Centro de Referência
Especializado de Assistência So-
cial (Creas), Centro Pop, Cadas-
tro Único não atenderão nos fe-
riados e dias de ponto facultati-
vo. O Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas) não
atenderá nos feriados dias 08 e
13/06. Nos dias de pontos facul-
tativos, 09 e 12/06, terá atendi-
mento das 9h às 18h

Abastecimento (vare-
jões) – 08/06: Varejão munici-
pal Vila Rezende, das 5h às 11h;
Algodoal, Primavera, Parque Pi-
racicaba/Balbo, das 14h às 19h.
Varejão 1° de Maio não terá ex-
pediente neste dia. Mercado Mu-
nicipal - das 6h às 12h. Feira-li-

ções por infringimento às leis de
trânsito”, explicou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Os serviços tiveram apoio da
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
com podas de árvores, e da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), com execução de dre-
no e tratamento de borrachudos.
A pintura de sinalização é de res-
ponsabilidade da Semuttran.

“Em parceria com as outras

secretarias municipais, as vias
tiveram serviços de limpeza,
drenagens e correções asfálticas
nos pavimentos. Também foram
feitas ações com os agentes de
trânsito, orientando e fiscali-
zando os locais, promovendo
mais acessibilidade, fluidez e
segurança no trânsito. Soma-
mos esforços para trazer obras de
qualidade e que farão a diferença
na vida das pessoas que utili-
zam os locais”, comentou Jane.
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Confira como funciona
a cidade e os serviços

vre Santa Cruz - não irá funcio-
nar. 13/06: Varejão municipal
Jupiá, das 6h às11h; São Jorge,
Alvorada II, São Francisco, das
14h às 19h; Água Branca, das 14h
às 19h30. Mercado Municipal -
das 6h às 12h. Feira-livre São
Dimas - das 6h às 12h. Cultura
– Semac (Secretaria Municipal
de Ação Cultural), Biblioteca
Pública Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto, Centros
Culturais Nhô Serra, Hugo Pedro
Carradore e Isaíra Aparecida
Barbosa (Zazá), Casa do Povoa-
dor, Teatro Municipal Dr. Losso
Netto - fechados de 8 a 13/06

Museu Prudente de
Moraes – Abre nos dias 8, 9,
10, 12 e 13/06, das 10h às 14h

Teatro Erotides de Cam-
pos – Abre dias 10, 11, 12 e 13/
06, em horários de espetáculos

Turismo – Dias 8 e 13/06
Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turis-
mo - das 9h30 às 17h30

Elevador Turístico Alto
do Mirante - das 10h às 18h

Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das

9h às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto e Casa do Ar-
tesão do Engenho Central
– das 10h às 17h

Complexo Gastronômi-
co da Rua do Porto - aberto

Dias 9 e 12/06 (pontos
facultativos)

Centro de Informações
Turísticas Casarão do Turis-
mo, Elevador Turístico Alto
do Mirante, Trenzinho, Pe-
dalinho e Casa do Artesão do
Engenho Central - fechados

Passeio de barco - das
9h às 18h

Complexo Gastronômi-
co da Rua do Porto - aberto

Zoológico e Paraíso da
Criança – Nos feriados assim
como no dia 9/6, ponto facul-
tativo, o Zoológico ficará aber-
to das 9h às 16h e o Paraíso da
Criança, das 9h às 20h

Parques Públicos – Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicamirim,
6h às 21h; Pq. do Monte Líbano,
das 6h às 21h; Engenho Central,
das 6h às 21h e Parque da Esta-
ção da Paulista, das 6h às 21h

Museu da Água – Aberto
nos feriados 8 e 13/6 e no dias
10 e 11/6, sábado e domingo, das
9h às 17h. Nos pontos facultati-
vos , dias 9 e 12/6, fica fechado

Pelotão Ambiental –
3422-0200 (24 horas)

Defesa Civil (199) - 24
horas

Polícia Militar (190) –
24 horas

Polícia Civil (197) – 24
horas

Guarda Civil (153) – 24
horas

Corpo de Bombeiros
(193) – 24 horas

Polícia Rodoviária
(3424-2872) – 24 horas

CPFL (0800-0101010)
– 24 horas

OBS - (Programação
sujeita a alterações)

Por meio do requerimento
513/23, aprovado pela Câmara
Municipal, nesta segunda-feira
(5), na 33ª Reunião Ordinária,
o vereador Gilmar Rotta (PP)
solicita ao Executivo informa-
ções sobre mudança da mão de
direção na rua José Zagueti,
no bairro Parque Conceição.

Na justificativa, o parlamentar
cita que moradores do bairro há
muito tempo reclamam do grande
fluxo de veículos na rua, principal-
mente nos horários de pico. Ainda
de acordo com a justificativa, os
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Vereador pede informações
sobre mudança em rua

moradores fizeram até mesmo um
abaixo-assinado para solicitar pro-
vidências. Diante da situação, eles
reivindicam a mudança da mão de
direção nessa via, passando de mão
dupla para mão única, no trecho
compreendido entre a avenida Bra-
sília e a rua Hermenegildo Melega.

No requerimento, o parla-
mentar pergunta se o Executi-
vo pretende atender à solicita-
ção dos moradores do bairro;
se confirmada a mudança, qual
a previsão para o início. Em
caso negativo, qual o motivo.
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Moradores de avenida aguardam
a instalação de faixa elevada

O motivo pelo qual a instala-
ção de faixa elevada na Avenida
Luciano Guidotti, em frente ao
número 2845, ainda não foi rea-
lizada e se há previsão para a obra
são questionados no requerimen-
to 512/2023, de autoria do verea-
dor Gilmar Rotta (PP). A propo-
situra foi aprovada na noite des-
ta segunda-feira (5), durante a
33ª reunião ordinária de 2023.

Gilmar Rotta relata que os
moradores do bairro Jd. Califór-
nia estão preocupados com o
grande fluxo de veículos na Ave-
nida Luciano Guidotti, princi-

palmente nos horários de pico.
“Esse local é de intenso tráfego
de veículos e pedestres e os mo-
toristas não respeitam os limites
de velocidade, trazendo insegu-
rança e riscos iminentes de atro-
pelamentos e colisões”, afirmou.

Segundo o vereador, após
reunião com moradores e co-
merciantes locais, a constru-
ção de uma faixa elevada ou
lombada foi solicitada no en-
dereço e o Poder Executivo
aprovou a instalação por meio
do Ofício GR-385 - Protocolo
Semuttran nº 84808/2022.
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Bebel cobra recursos para RMP e
crítica corte de verbas da educação
A redução dos recursos representará prejuízos principalmente para o ensino
médio, que já tem sido penalizado com o chamado “novo” ensino médio

Divulgação

A deputada Bebel fez a cobrança e as críticas ao govenador
Tarcísio de Freitas da tribuna da Assembleia Legislativa

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) fez duras críticas
ao governador Tarcísio de Freitas,
nesta semana, durante pronunci-
amento na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, pela sua
intenção de reduzir verbas da edu-
cação pública, ao mesmo tempo
que chamou a atenção para a ne-
cessidade de que seja garantido
recursos para o desenvolvimento
para a Região Metropolitana de Pi-
racicaba, que engloba 24 municí-
pios, e que foi criada no ano pas-
sado, para que garantida a imple-
mentação de  projetos,. A deputa-
da lamentou que o governo esta-
dual queira reduzir de 30% para
25% os recursos do orçamento es-
tadual para a educação, que re-
presentará uma perda no ano de
aproximadamente R$ 9 bilhões.

Para a Professora Bebel, a re-
dução dos recursos representará
prejuízos principalmente para o
ensino médio, que já tem sido pe-
nalizado com o chamado “novo”
ensino médio, uma vez reduz dras-
ticamente a possibilidade de os
alunos poderem chegar à faculda-
de, assim como haverá corte de
recursos para o ensino das Fatec´s
e das universidades estaduais
paulistas, entre elas a Unicamp,
USP e Unesp. “O direito ao conhe-
cimento está sendo retirado de
uma forma frontal. Precisamos
universalizar o ensino médio e dar
garantias de que a juventude pos-
sa fazer a opção de cursar ou não
uma universidade”, ressaltou.

Bebel cobrou recursos para
as regiões metropolitanas que fo-
ram criadas no governo passado,
entre elas a de Piracicaba. “Se é
para ter desenvolvimento, então
temos que ter um fundo. Isso se-
ria o indicador para que a gente
tivesse confiança que a criação ou
a estruturação do Estado, divi-
dido em regiões metropolitanas,
seja colocada em prática, assim
como a criação de um conselho
de acompanhamento, com um pla-
nejamento estratégico, para se ter
um  diagnóstico”.  Piracicaba, por
exemplo, de acordo com a deputa-
da Bebel tem uma possibilidade
imensa de desenvolvimento do seu
polo industrial, uma vez que tem
aliado ciência e tecnologia, o que
dá condições de desenvolvimen-
to, mas todos esses atributos es-
tão sendo tratados de forma mui-
to secundarizada e fragmentada.

Para a deputada Bebel, a ideia
de região metropolitana é boa, mas
se tiver na vértebra primeiro o re-
gime de colaboração, porque não
adianta só continuar aglomeran-
do municípios e dando nome de
região metropolitana. “O nome é
bonito, mas na prática é isso. Tem
que pensar na forma de como co-
locar em contato esses municípi-
os”, disse, chamando a atenção
para a necessidade de haver um
diálogo, uma interação entre os
municípios paulistas. “Essa troca
de experiências faz o desenvolvi-
mento acontecer, garantindo que
o Estado cresça. No entanto, ao

invés de trabalhar pelo desenvol-
vimento dos municípios, o novo
governo tem buscado aumentar
a carga tributária, por exemplo,
tentando aumentar a taxa judi-
ciária, assim como quer retirar
recursos da educação”, criticou.

Por outro lado, a deputada
Bebel diz que o governo não tem
conseguido nem fazer os inves-
timentos dos recursos  destina-
dos à cada área. “O governo tem
que implementar as verbas que
estão previstas para a educação
e a saúde, que sequer o Estado
tem utilizado”, enfatizou.

A não aplicação dos recursos

devidos, conforme Bebel, faz com
que ocorra superlotação de salas
de aulas, assim como ocorre pro-
blemas com a escola de tempo inte-
gral que levou a uma esvaziamen-
to, com um alto percentual de eva-
são escolar, uma vez que parte dos
alunos acabam deixando a escola
para trabalhar e ajudar no susten-
to de suas casas e o governo não
teve nenhuma busca ativa para que
esses estudantes voltem para as
salas de aulas. E eles estão lá e vão
voltar na forma de educação de
jovens e adultos à distância”, la-
menta a parlamentar, que também
é segunda presidenta da Apeoesp.
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Sema conclui reconstrução
da ponte do Pedra Branca

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), finalizou na última se-
mana, de 29/05 a 02/06, as obras
de reconstrução da ponte do Pe-
dra Branca, localizada no bairro
Gibram, que estava interditada
após ter a cabeceira danificada com
as fortes chuvas que atingiram a
região no início do ano. A ponte de
madeira, localizada na estrada PIR
10/302, entrou em processo de
demolição pela equipe no fim de
março e após a limpeza da área
foi possível planejar os processos
para reconstrução completa.

Para as obras foi necessário
construir caixas de madeiras na
base da ponte para receber a con-
cretagem. No restante da ponte
foi utilizado eucalipto tratado e
finalizado com acabamento de
lajão britado. A secretaria possui
uma equipe para construção de
pontes de madeira – Piracicaba
conta com 150 desses estrutu-
ras - que faz a manutenção,
conservação e monitoramento.

Thais Passos/Sema

Ponte do Pedra Branca foi concluída na sexta-feira, dia 2

ESTRADAS - Ainda na se-
mana passada, a Sema esteve em
mais seis bairros da zona rural
realizando manutenção em estra-
das. Foi concluída a aplicação de
pedregulho na estrada PIR 288,
que passa pelos bairros de Anhu-
mas e Graminha, iniciada há
duas semanas. Ainda no bairro
de Anhumas, mas na estrada Jo-
aquim Leite de Toledo (PIR 230),
a Sema finalizou os reparos com
pedregulho e motoniveladora.

A equipe também terminou a
manutenção com lajão britado na
Estrada Dr. João Ribas Fleury
(PIR 015/SP135), no bairro Tijuco
Preto e na estrada Francisco Perez
Gonzalez (PIR 290), no bairro Pa-
redão Vermelho, já concluída.

A Sema iniciou nesta semana a
limpeza da estrada PIR 041W, no
bairro Pinga, próximo da divisa com
o município de Anhembi. O serviço
continua até a próxima semana.
Uma das frentes de trabalho segue
na estrada PIR 294, no bairro Li-
moeiro, aplicando o material agre-
gado reciclado da construção civil.
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Primeira mulher presidente da
OAB Piracicaba recebe moção
Fernanda Dal Picolo foi homenageada pela Câmara Municipal de Piracicaba,
na noite da última segunda-feira (5), em cerimônia realizada no Plenário

A primeira mulher eleita
para presidir a Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) - 8ª
Subseção Piracicaba, Fernanda
Dal Picolo, foi homenageada pela
Câmara Municipal de Piracica-
ba com uma moção de aplausos.
A cerimônia aconteceu durante o
Primeiro Expediente da 33ª Reu-
nião Ordinária de 2023, na noite
desta segunda-feira (5), no plená-
rio “Francisco Antônio Coelho”.

Proposta pelo vereador
Paulo Nardino (PSDB), a moção
76/23 destaca em seu texto a
trajetória da advogada, que as-
sumiu a presidência da OAB Pira-
cicaba no início do ano passado.

Além de atuar nas áreas pre-
videnciária e trabalhista, Fernan-
da Dal Picolo também assumiu
diversos cargos e teve participa-
ções em várias comissões da OAB
ao longo dos últimos anos. Foi
membro da Comissão de Direito
e Prerrogativas, membro da Co-
missão da Mulher Advogada,
presidente da Comissão da Cri-

ança e do Adolescente, membro
e, posteriormente, presidente da
Comissão de Direito do Trabalho.
De 2019 a 2021, tornou-se vice-
presidente da OAB Piracicaba.

“O que a senhora tem alcan-
çado não poderia deixar de ser re-
gistrado por essa Casa, um regis-
tro da história da OAB Piracicaba
e da OAB como um todo, que é uma
instituição de tantas lutas, tantas
democracias e tantas batalhas e
que, agora, vence mais uma ao co-
locar a primeira mulher na presi-
dência deste tão importante órgão
de classe. Esta homenagem é para
marcar essa data e abrir portas para
outras pessoas, para que outros
tabus sejam quebrados”, destacou
Paulo Nardino após entregar o
quadro alusivo à homenagem.

A homenageada agradeceu a
honraria recebida e, na sequência,
disse: “não poderia deixar de dizer
convivo com mulheres que inspiram,
mulheres fortes, como minhas avós,
mãe e sogra. Nós precisamos ter re-
des de apoio e eu tive essa rede. Não

Moção 76/23 destaca a trajetória da advogada Fernanda Dal Picolo,
primeira mulher eleita para a presidência da OAB Piracicaba

Guilherme Leite

é fácil ser advogada, mãe, esposa e
ter esse compromisso na Ordem”.

Ela ainda acrescentou: “não é
uma batalha fácil, mas temos que
enfrentar as adversidades do ca-
minho e conquistar o nosso espa-
ço. Me alegro em ver vereadoras,
em número ainda tímido, é verda-

de, mas tenho certeza que logo esse
cenário mudará. Espero, no entan-
to, que não precisemos de tantas
lutas, que isso seja um cenário na-
tural, porque hoje, ainda, preci-
samos lutar para mostrar a nos-
sa competência, nossa capacida-
de e superar os nossos medos”.

AASPAASPAASPAASPAASP

Unidade Móvel estará
na região de Piracicaba

A AASP – Associação dos Ad-
vogados estará presente na próxi-
ma semana em Piracicaba, com a
unidade móvel, que levará alguns
dos importantes serviços prestados
pela AASP até o município. Entre
eles, a emissão do certificado digi-
tal de forma totalmente gratuita
para as associadas e associados. O
kit vem completo (token certifica-
do), com validade de três anos. A
ferramenta é indispensável para o
exercício da advocacia e é totalmen-
te subsidiada pela AASP. Além des-
te, a Unidade Móvel disponibiliza
também a digitalização dos proces-
sos de advogadas e advogados que
ainda estão em formato físico e
paralisados nos tribunais. O veícu-
lo estará estacionado, das 10h às
17h, na Rua Lacerda Franco, 303
– Centro, nos dias 12 e 13 de junho.

No ano passado, a AASP atin-
giu a marca de 2,3 milhões de pági-
nas digitalizadas isto mostra o es-
forço que a AASP faz para apoiar a
advocacia brasileira, por meio da
digitalização de processos. Nas uni-
dades físicas e móveis da AASP,
advogadas e advogados podem di-
gitalizar seus processos, em primei-
ra e segunda instância, que tra-
mitam de forma física, tanto na
esfera estadual como na federal.

O Unidade Móvel já percorreu
mais de 150 cidades da grande São
Paulo e interior paulista, em 2022
e pretende este ano, percorrer tam-
bém cidades dos Estados de Minas
Gerais, Mato Grosso do Sul, Para-
ná e Rio de Janeiro. “Como a mai-
or associação de advogados da
América Latina, com 80 mil inscri-
tos de maneira espontânea e que
neste ano completa 80 anos de fun-
dação, entendemos que este servi-

ço é importantíssimo na celerida-
dedos processos, beneficiando
não apenas os profissionais do Di-
reito, mas também o jurisdicio-
nado e a sociedade brasileira em
geral, argumenta, Eduardo Luiz
Mange, presidente da AASP.

O serviço de digitalização ofe-
recido pela AASP é completo, pois os
documentos são separados em pas-
tas, nos moldes exigidos pelos tri-
bunais. Trata-se da chamada inde-
xação, que facilita a identificação das
peças processuais. Os profissionais
da AASP que estarão no local orga-
nizarão cada processo em um mes-
mo arquivo. O serviço é estendido
aos profissionais do Direito de todo
o Brasil. Para mais informações,
sobre a certificação digital acesse o
site  https://www.aasp.org.br/

AASP — Fundada há 80
anos, a AASP – Associação dos
Advogados está presente em
todo o Brasil e tem a missão de
potencializar e facilitar o exercí-
cio da advocacia. A entidade é
experiente, visionária e está, cada
vez mais, disruptiva. Sua traje-
tória e conquistas são o combus-
tível para ir ainda mais longe,
proporcionando aos seus milha-
res de associados (aproximada-
mente 75 mil) inúmeros cursos
sobre temas jurídicos relevantes
e serviços de excelência, que in-
cluem: intimações on-line, pes-
quisa por termos nos Diários
Oficiais, emissão e renovação de
certificado digital, revistas e bo-
letins periódicos, clipping diário
de notícias, plataforma de assi-
naturas digitais, além de dispo-
nibilizar um avançado sistema de
pesquisa de jurisprudência e um
programa de gestão de processos.Saúde bucal e o namoro

Dia dos namorados chegando. E o que
os enamorados fazem ? Se beijam, claro !
Porém, cabe lembrar que a boca pode ser
a porta de entrada de bactérias que cau-
sam vários problemas na saúde.

A boca é o centro da saúde como um
todo. Lembra da pessoa que tem mau háli-
to ? É um caso a ser repensado. A halitose
pode ter vários processos que a desenca-
deiam, como falha na escovação, consumo
de produtos com odores fortes ou de longa
digestão como cebola e o alho, entre ou-
tros. E convenhamos, beijar uma pessoa
com mau hálito não é uma boa pedida.

O ideal é consultar seu cirurgião-den-
tista periodicamente. O enxaguante bucal
é uma solução, mas não a única. A esco-
vação diária com bons produtos pode re-

cuperar o frescor da boca. Cabe lembrar
que a boca é o principal ponto de propa-
gação da cárie. Confira uma pequena lis-
ta de doenças as quais se pode pegar em
contato o com a saliva: a mononucleose,
muitas vezes assintomática, a caxumba,
que causa inchaços perto do pescoço e
das orelhas, a candidíases (sapinho), a
herpes simples (aquelas famosas lesões
na boca), a catapora e a gripe.

É interessante consumir alimentos que
estimulam o fluxo da saliva e refrescam o
hálito. São eles: rúcula, agrião, aspargos,
jiló, salsão, hortelã, maça e pera. Além dis-
so, reaprenda o valor de mastigar bem os
alimentos. Isso ajuda na produção de sali-
va e na digestão também.

E bora curtir o dia dos namorados.
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Piracicaba sediou Copa de Futsal de Surdos
Competição reuniu 12 equipes no Miniginásio de Esportes Garcia Neto, sendo nove masculinas e três femininas

Pela primeira vez Piracicaba
sediou a Copa Paulista de Futsal
Masculino e Feminino de Surdos,
que aconteceu no domingo, 4, no
Miniginásio Municipal Garcia
Neto, com a participação de 12 equi-
pes, sendo nove masculinas e três
femininas. A competição, promo-
vida pela Federação Desportiva dos
Surdos do Estado de São Paulo,
contou com o apoio da Associação
de Surdos Libras Piracicaba (As-
supira) e da Prefeitura, por meio
da Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam).

Piracicaba foi escolhida
para sediar a Copa Paulista de
Surdos por possuir ótimos es-
paços para a prática da modali-
dade. A única adaptação neces-
sária para a prática de futsal por

pessoas surdas é a substituição
do apito por uma bandeira.

Alexandre Ribeiro e David
Rodrigues Marques, presidente e
vice-presidente da Assupira, agra-
deceram à Selam pelo apoio que tem
oferecido ao esporte de surdos na
cidade e à Federação Desportiva
dos Surdos do Estado de São Pau-
lo (FDSESP), por ter tido a ideia
de trazer a Copa para Piracicaba.
“Foi uma ótima oportunidade para
reunir a comunidade surda da
região, que compareceu em peso
para o evento”, ressaltaram.

Alexandre Goes, presidente da
Federação Desportiva dos Surdos
do Estado de São Paulo, destacou
a importância do evento para a
comunidade surda piracicabana
e se comprometeu a continuar in-

centivando a Assupira para que
também participe dos jogos e tra-
ga medalhas para a cidade.

CLASSIFICAÇÃO - No
masculino a equipe campeã foi a
Associação de Surdos de Rio Cla-
ro, vice-campeão, Associação dos
Surdos de São José dos Campos
e, em terceiro, a Associação dos
Surdos de Ribeirão Preto. No fe-
minino o título ficou com a As-
sociação dos Surdos de Jundiaí,
em segundo ficou a Associação
dos Surdos de São Paulo e, em
terceiro, Associação dos Surdos
de São Bernardo do Campo. Par-
ticiparam do evento as associa-
ções de Jundiaí, Cotia, Osasco,
Rio Claro, Ribeirão Preto, São
Bernardo do Campo, São José
dos Campos, São Paulo e Santos.

Conrado Augusto

A competição aconteceu no último domingo, 4, e reuniu 12 equipes
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

A Associação VIVER BEM –
PROJETOS DE TRANSFOR-
MAÇÃO SOCIAL, CNPJ Nº
07.049.531/0001-18, com
sede na Rua Silva Jardim,
1315, Alto, Piracicaba/SP, CEP
13419-140, comunica a todos
os interessados o encerra-
mento de suas atividades
na data de 04/06/2021. Elias
N. de Souza - Presidente.

SR. ARNALDO JOSE VICENTIN
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Roberto Vicentin e da
Sra. Anna Campanholo Vicen-
tin, era casado com a Sra. Na-
talia Erler Vicentin; deixa os fi-
lhos: Luciano Vicentin; Luciane
Vicentin de Oliveira, casada
com o Sr. Antonio de Oliveira e
Leandro Vicentin, casado com
a Sra. Graziane Rosa. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 15h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Charquea-
da/SP para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO SOUZA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
93 anos, filho dos finados Sr.
Claudemiro Paulo de Souza e

da Sra. Maria de Souza, era viú-
vo da Sra. Regina Francisca de
Jesus Souza; deixa a filha: Re-
gina de Fátima Souza Giusti,
casada com o Sr. Carlos Ro-
berto Giusti. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. FILOMENA DE FATIMA
DOMINGUES DIAS ZANDONA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 51 anos, filha do Sr.
Ramiro Vieira Dias e da Sra.
Lurdes Domingues Dias, já fa-
lecida, era casada com o Sr.
Carlos Roberto Zandona; deixa
os filhos: Gianni Lucas Zando-

na, casado com a Sra. Jaqueli-
ne Pazeti Zandona e Guilher-
me Henrique Zandona. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Saltinho/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EMILIA BARBOSA CELES-
TINO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 95 anos, filha dos
finados Sr. Marcelino Barbosa
de Barros e da Sra. Joaquina
Maria da Conceição, era viúva
do Sr. Pedro Celestino; deixa as
filhas: Maria Severina Celesti-
no Viana, viúva do Sr. Nemesio
Pires Viana; Cleusa Celestino
Benetello, casada com o Sr.
Valdir Ap. Benetello e Nilce Ce-
lestino Beraldo, casada com o

Sr. Antonio Carlos Beraldo. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “B” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDWIRGES PASCOAL fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filha dos fi-
nados Sr. Jose Pascoal e da
Sra. Ana Zago. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Salti-
nho/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ROSI INÊS BRAGA MELLO
faleceu na cidade de Piracica-
ba, aos 59 anos de idade. Era
filha do finado Sr. Olympio Bra-
ga Mello e da Sra. Darci da Sil-
va Mello. Deixou os filhos: Re-
gina Daniele Barbosa; Rober-
to Danilo Barbosa. Deixa ain-
da demais familiares. O seu
sepultamento dar-se-á as
16:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Memorial Metropolitano
de Piracicaba Sala-Esmeral-
da, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO VECHINI faleceu
na cidade de Piracicaba, aos
93 anos de idade, era viúvo da
Sra. Maria Theresa Mandro Ve-
chini e era filho dos finados Sr.
João Victor Vechini e da Sra.
Anna Maria Poppin. Deixou os
filhos: Jose Valdir Vechini ca-
sado com Tania Aparecida Te-
jeiro Vechini; Alice Aparecida
Vechini Spironelo, já falecida foi
casada com Carlos Alberto Spi-
ronelo; Cellia Maria Vechini Sil-

veira casada com Jaime Silvei-
ra; Creusa Vechini Bueno de
Camargo casada com Moises
Bueno de Camargo; Antonio
Carlos Vechini casado com
Maria de Lurdes Santos Vechi-
ni; Claudio Luis Vechini casa-
do com Monica Adriana Salles
Vechini. Deixa ainda netos, bis-
netos e demais familiares. O
seu sepultamento dar-se-á as
16:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição sala-
A, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. Á
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO SEGREDO FILHO
faleceu na cidade de Piracica-
ba, aos 74 anos de idade e era
casado com a Sra. Cacilda Jo-
sefina  Grisotto Segredo. Era fi-
lho dos finados Sr. Antonio Se-
gredo e da Sra. Josefa Galina
Segredo. Deixou os filhos: Vari-
nei Benedito Segredo; Paula
Renata Segredo Carvalho casa-
da com Andre luiz carvalho. Dei-
xa ainda netos e demais famili-

ares. O seu sepultamento dar-
se-á as 13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição
sala-C, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO MONTANARI fale-
ceu na cidade de Piracicaba,
aos 101 anos de idade e era
viúvo da Sra.Carmen Muriel
Montanari. Era filho dos finados
Sr. Luiz Montanari e da Sra. Lu-

iza Zani. Deixou os filhos: Vi-
cente Montanari, já falecido;
Lucia Montanari; Olanda Mon-
tanari; Benedito montanari; Luiz
Francisco Montanari; e Antonio
Aparecido Montanari. Deixa ain-
da netos, bisnetos e tatarane-
tos. O seu sepultamento dar-se
as 16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Santa Maria da Serra, seguin-
do para o Cemitério Municipal
de Santa Maria da Serra. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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ArcelorMittal e BB aliam-se para
formação de até 5 mil professores
Projeto Liga Steam pretende deixar um legado duradouro para a
educação brasileira, com investimentos da ordem de R$ 6 milhões

Jacobo Sabatiello, vice-presidente da Avsi Brasil; Alexandre Barcelos, VP corporativo de Finanças
da ArcelorMittal; Waldenir Lima, VP de operações Aços Longos da ArcelorMittal; Tatiana Nolasco,
diretora de Futuro da AcelorMittal; Herik Marques, diretor-superintendente da Fundação
AcelorMittal; Sofia Trombetta, diretora de Pessoas, Saúde e Bem-estar na ArcelorMittal; Fabrizio
Pellicelli, presidente da Avsi Brasil e Rogério Biruel, diretor executivo na Fundação Banco do Brasil

Gabriel Araújo

Duas gigantes do mundo cor-
porativo brasileiro, a ArcelorMit-
tal e o Banco do Brasil (a maior
empresa de aço do mundo e o mai-
or banco do Brasil), pretendem for-
mar, em 2023 e 2024, até 5.000
professoras e professores brasilei-
ros de escolas públicas da Educa-
ção Básica na abordagem educaci-
onal Steam, que promove a apren-
dizagem por meio de projetos de-
senvolvidos pelos alunos. Para
isso, a Fundação ArcelorMittal e
a Fundação Banco do Brasil for-
maram uma aliança social em prol
da educação, na qual vão inves-
tir R$ 6 milhões em dois anos.

A Liga Steam foi criada em
2022 pela Fundação ArcelorMit-
tal para conectar parceiros e so-
mar forças para melhorar a edu-
cação do Brasil e já é considera-
da um dos maiores programas
de formação gratuita de educa-
dores em Steam do país. Soman-
do-se o total dos professores for-
mados em 2022, as duas funda-
ções almejam fechar o triênio
2022-2024 com quase 8.000
professores formados na abor-
dagem Steam, que trabalham em
sala de aula com mais de 250.000
estudantes de todo o país.

Na abordagem, sob orienta-
ção dos professores e professoras,
e trabalhando de forma coletiva,
os alunos avaliam e propõem so-
luções para questões sociais, eco-
nômicas e ambientais de suas co-

munidades, com o uso de conhe-
cimentos e habilidades das áreas
de Ciência, Tecnologia, Engenha-
ria, Artes e Matemática (daí, o
acrônimo em inglês, steam). Por
suas características, a abordagem
contribui com a implementação
da Base Nacional Comum Curri-
cular de forma significativa.

Neste ano, o Projeto Liga
Steam foi ampliado para todas

as escolas da rede pública de
Educação Básica do país, inclu-
indo as escolas de Educação In-
fantil a partir da faixa etária de
quatro anos. Como instrumento
de mobilização e adesão de pro-
fessoras, professores e alunos, o
projeto inclui o Prêmio Liga Ste-
am, pelo qual as escolas concor-
rem a prêmios, incluindo labo-
ratórios de robótica e brinque-

dotecas. As inscrições para o
Prêmio Liga Steam 2023 estão
abertas até o dia 28 de junho.

O Projeto Liga Steam conta com
a coordenação pedagógica da Tría-
de Educacional, referência nacional
nessa abordagem educacional, e
com a coordenação técnica da AVSI
Brasil, articuladora de projetos so-
ciais em contextos de vulnerabilida-
de ou emergência humanitária.

Na formação de Redes
Públicas do Liga Steam, os
professores recebem uma for-
mação on-line de 50 horas
para viabilizar a implementa-
ção da abordagem STEAM em
sala de aula. Dentre os con-
teúdos da formação, estão o
contato com metodologias ati-
vas de aprendizagem como a
ABP (Aprendizagem Baseada
em Projetos), Design Thinking,
e práticas que estimulam o
pensamento computacional.

O projeto também traba-
lha para constituir, a cada ano,
um grupo de 50 professoras e
professores referência em Ste-
am que se dedicarão à disse-
minação dessa estratégia pe-
dagógica por meio de estudos
e pesquisas e em suas redes
de influência, sejam elas pú-
blicas ou privadas. O grupo de
2022 foi formado por meio de
seleção pública em vários es-
tados brasileiros. Outros 100
professoras e professores
serão selecionados em 2023
e em 2024 em todo o país.

“O objetivo da aliança é
deixar um legado benéfico e
duradouro para a educação
brasileira. Nossa expectativa
é ampliar a escala da forma-
ção em Steam e esperamos
que, depois da formação, es-
ses milhares de professo-
res continuem a uti l izar a
abordagem em sala de
aula”, diz Herik Marques, di-
retor-super intendente da
Fundação ArcelorMit ta l .
“Com esse projeto pretende-
mos preparar melhor os es-
tudantes para a vida e para o
mercado de trabalho”, diz ele.

A Fundação Banco do Bra-

SOBRE A FUNDAÇÃO AR-
CELORMITTAL - Criada em
1988, a Fundação ArcelorMit-
tal é responsável por direcio-
nar os investimentos sociais
e conectar o Grupo ArcelorMit-
tal a causas relevantes para
a cidadania das crianças e jo-
vens brasileiros. As iniciativas
promovidas pela Fundação
se articulam em três eixos
prioritários: Educação, Cul-
tura e Esporte. Só em 2022,
mais de Rÿ73 milhões fo-
ram investidos em recursos
próprios e incentivados.

SOBRE A FUNDAÇÃO
BANCO DO BRASIL – Em 1985,
o Banco do Brasil instituiu a
Fundação BB para contribuir
para a transformação social
dos brasileiros e o desenvol-
vimento sustentável do país. É
a principal instituição gestora
dos projetos socioambientais
apoiados por meio do Investi-
mento Social Privado - ISP do
BB e de parceiros, declarada
o coração social do Banco do
Brasil. Nos últimos 10 anos,
foram investidos Rÿ 2,6 bi-
lhões em 10 mil iniciativas que
impactaram positivamente a
vida de 6,6 milhões de pesso-
as. Os eixos de atuação são:
Tecnologia Social (eixo trans-
versal), Educação para o Fu-
turo, Meio ambiente e Renda,

Legado para a
educação brasileira

sil já tinha como destaque o
eixo “Educação Para o Futuro”
entre seus programas estru-
turados. Por isso a adesão ao
Liga Steam aconteceu de for-
ma natural. “Não poderíamos
ficar de fora desta ação inova-
dora, que valoriza a experi-
mentação, a criatividade, a au-
tonomia e o pensamento críti-
co. Acreditamos no poder
transformador da educação e
reforçamos, com essa parce-
ria, nosso compromisso de
investir no futuro das novas
gerações, no futuro do nosso
país”, declara Rogério Biruel,
diretor de Desenvolvimento
Social da Fundação BB.

“Fomentar a educação em
Steam não é só para dissemi-
nar o interesse dos estudan-
tes em Ciências, Tecnologia,
Engenharia, Artes e Matemáti-
ca, mas formar cidadãos críti-
cos, preparados para enfren-
tar os desafios complexos de
um mundo conectado”, expli-
ca Lilian Bacich, da Tríade
Educacional, instituição res-
ponsável pela coordenação
pedagógica do projeto.

“Parcerias que envolvem
os setores privado e público, a
academia e o terceiro setor va-
lorizam e integram competên-
cias, capacidades, recursos e
capital relacional desses dife-
rentes segmentos da socieda-
de, potencializando a qualidade
dos projetos, dando-lhes maior
escala e maior impacto social”,
diz Jacopo Sabatiello, diretor
vice-presidente da AVSI Brasil,
a entidade foi responsável pela
aproximação das fundações
da ArcelorMittal e do Banco do
Brasil em torno do projeto.

Sobre as entidades
parceiras do projeto

Saúde e Bem-estar, Ajuda Hu-
manitária e Voluntariado.

SOBRE A ASSOCIAÇÃO
VOLUNTÁRIOS PARA O SER-
VIÇO INTERNACIONAL – AVSI
BRASIL - É uma organização
brasileira, sem fins lucrativos,
constituída em 2007, cuja mis-
são é tornar as pessoas pro-
tagonistas de seu desenvolvi-
mento, de sua família e de sua
comunidade, por meio de pro-
jetos sociais em contextos de
vulnerabilidade ou emergência
humanitária. É uma organiza-
ção local vinculada ao contexto
internacional por meio da Fun-
dação AVSI, ONG de origem ita-
liana que atua em 39 países,
presente no Brasil desde a dé-
cada de 1980 e que estimu-
lou a criação da AVSI Brasil.

SOBRE A TRÍADE EDUCA-
CIONAL - É referência na for-
mação docente e na produção
de materiais relacionados à
educação inovadora, envolven-
do temáticas como Metodolo-
gias Ativas, Ensino Híbrido e
Steam. Seus diretores, Lilian
Bacich e Leandro Holanda,
são autores de materiais que
são bases de propostas de
formação nessas temáticas
pelo país e têm impactado mi-
lhares de educadores e cen-
tenas de instituições de ensi-
no nos últimos 10 anos.

Steam é uma abordagem
educacional que envolve di-
retamente os estudantes na
identificação e resolução de
problemas, valor izando o
protagonismo e o trabalho
coletivo dos estudantes e a
aplicação de conhecimentos
de diferentes áreas. É muito
difundida em países como
Estados Unidos, China, Aus-
trália e Reino Unido e valori-
za a aplicação de conheci-

mentos integrando habilida-
des de diferentes áreas. Im-
plementada por meio de me-
todologias ativas, como a
aprendizagem baseada em
projetos, a abordagem bus-
ca formar estudantes da
educação infant i l ,  ensino
fundamental e ensino médio
para resolução de desafios
reais e que construam conhe-
cimentos, apoiados pelo edu-
cador, de forma significativa.

A abordagem Steam

Prêmio Liga Steam:
inscrições abertas

Embora as inscrições
para o Prêmio Liga Steam ter-
minem dia 28 de junho, não é
preciso ter um projeto pronto
para se inscrever. Professoras
e professores inscritos pode-
rão se preparar com uma ex-
clusiva formação Steam, reali-
zada pela Tríade Educacional,
oferecendo condições para a
concepção e o desenvolvi-
mento dos projetos com seus
alunos, que devem ser apre-
sentados até o dia 9 de julho.

Interessados podem obter
mais informações sobre o Prê-
mio Liga Steam e fazer suas
inscrições no site Liga STEAM.
Informações podem ser en-
contradas no vídeo: Prêmio
Liga STEAM 2023 - YouTube.

Em 2022, o Prêmio Liga

Steam atraiu 1.800 professo-
res que, por meio de seu tra-
balho em sala de aula, envol-
veram mais de 30.000 alunos
da Educação Básica, resultan-
do na apresentação de cerca
de 400 projetos. No ano pas-
sado, a vencedora na catego-
ria Ensino Fundamental foi a
Escola Municipal Professora
Antônia Benedita Eugênio, de
Piracicaba, cujos alunos idea-
lizaram um parque público a
ser construído em área ocupa-
da por um terreno baldio ao
lado da escola e que era usa-
do como lixão. No Ensino Mé-
dio, ganhou o Instituto Federal
Sul-rio-grandense, de Sapu-
caia do Sul (RS), com um pro-
jeto de hortas comunitárias
sustentáveis e de baixo custo.
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Accor: colaboração com
programas de certificação

A Accor está comprometida com o desenvolvimento sustentável

Brune Poirson e Antonietta Varlese, da Accor

Há muitos anos, a Accor está
comprometida com o desenvolvi-
mento sustentável. Em 2020, o
Grupo estabeleceu seu compromis-
so de contribuir para zerar as emis-
sões de carbono globalmente até
2050 e reduzir suas emissões ab-
solutas em 46% (Escopo 1 e 2) e em
28% (Escopo 3) até 2030. A rede
quer dar um passo adiante na
transformação sustentável e se
compromete a apoiar seus 5.400
hotéis na obtenção de uma certi-
ficação sustentável externa.

Juntamente com a adesão da
Accor ao Global Sustainable Tou-
rism Council (GSTC) no ano passa-
do, o Grupo tem o orgulho de anun-
ciar que duas parcerias globais adi-
cionais foram assinadas com a
Green Key e o Green Globe, ambos
com seus padrões reconhecidos
pelo GSTC. Esses programas de cer-
tificação avaliam os negócios nos
quatro pilares da sustentabilidade:
gestão sustentável, impactos am-
bientais, impactos culturais e im-
pactos socioeconômicos, confirma-
dos por auditoria independente de
terceiros das práticas hoteleiras.

Ao incentivar a certificação
sustentável de seus hotéis, a Ac-
cor ajudará hóspedes e parceiros
a viajar de forma mais sustentá-
vel, fornecendo informações con-
fiáveis sobre opções sustentáveis.
A Accor também contribuirá para
abordagens de destinos susten-
táveis, como em Marselha, com
o compromisso de ter todos os
hotéis Accor na cidade certifica-
dos até 2024, de acordo com as
ambições do local e da região.

Brune Poirson, Chief Sustai-
nability Officer da Accor: "A ca-
pacidade de ação da Accor é glo-
bal. Mas isso requer um método
de implementação para maximi-
zar o impacto social e ambiental.
A certificação independente é obri-
gatória para todos os hotéis, pois
os ajuda a fornecer provas de nos-
sos compromissos de sustentabili-
dade, atender às crescentes expec-
tativas de nossos hóspedes e con-
tribuir para os objetivos científi-
cos. Isso mostra um forte reconhe-
cimento externo de nossas práti-
cas de sustentabilidade por todas
as partes interessadas do setor".

 O acordo de colaboração
entre a Accor e o Green Key fará
com que os hotéis Accor imple-
mentem suas iniciativas de de-
senvolvimento sustentável por
meio de dois programas de certi-
ficação preferenciais em todo o
mundo, incluindo o Green Key.

Antonietta Varlese, SVP de

Sustentabilidade e Comunicação
Accor Américas - Premium, Mi-
dscale & Economy Brands: "Te-
mos o prazer de anunciar que os
hotéis do Brasil e México já inicia-
ram o processo de certificação
com a Green Key International, e
a expectativa é anunciar mais no-
vidades em breve, seguindo a nos-
sa estratégia robusta de ESG".

Finn Bolding Thomsen, Di-
retor Internacional do Green Key:
"Estamos orgulhosos de sermos
escolhidos pela Accor como um dos
parceiros de certificação preferen-
ciais. Com nossa grande rede de
operadores nacionais, estamos
ansiosos para ter a oportunidade
de apoiar a Accor com suas ambi-
ções de sustentabilidade e ver
muitos hotéis do Grupo em todo o
mundo exibindo o Green Key".

 O Green Globe mantém um
relacionamento de longa data
com a Accor por meio da marca
Mövenpick, que está entre as pi-
oneiras em certificação susten-
tável dentro do Grupo e que já
incluiu a certificação sustentá-
vel nos padrões de sua marca.

Birte Pelayo, CEO do Green
Globe: "Como parceiro da Accor,
o Green Globe obteve acesso a um
dos maiores grupos de provedo-
res de hospedagem do mundo, em
uma variedade de mercados e
muitos países. Nossos serviços de
certificação bem estabelecidos
são exemplificados por nossa
certificação do Mövenpick Hotel
& Resort Group, de propriedade
da Accor, com mais de 70 unida-
des em todo o mundo mantendo
a certificação Green Globe contí-
nua por mais de uma década".

Além disso, como a maior ope-
radora hoteleira da Austrália e da
Nova Zelândia, a Accor firmou
uma parceria estratégica com a
Ecotourism Australia para certifi-
car todos os hotéis, apartamentos
e resorts Accor na Austrália e no
Pacífico como empresas certifica-
das em Turismo Sustentável.

Nos Estados Unidos e Cana-
dá, a Accor mantém uma parce-
ria de longa data com o Green
Key Global, especialmente imple-
mentada por meio da marca
Fairmont, com muitos hotéis da
marca certificados nos últimos
anos. Da mesma forma, o Grupo
estará colaborando em todas as
regiões com fortes programas
locais de certificação. Essas par-
cerias globais e locais ajudarão
a Accor a atingir a meta de 100%
da nossa rede com certificação
de sustentabilidade até 2026.
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Abertas as inscrições para
aulas de EJA no município

Estão abertas as matrícu-
las para o EJA (Educação de
Jovens e Adultos), da 1ª a 8ª
séries do Ensino Fundamen-
tal  e também para o curso
Técnico em Contabilidade, em
Rio das Pedras. O EJA tam-
bém é conhecido como ‘suple-
tivo’ e visa atender aqueles que
abandonaram, não completa-
ram ou não tiveram acesso à
educação na idade apropriada.

Já o curso Técnico em Con-
tabilidade tem como objetivo
formar profissionais que pos-
sam auxiliar os Contadores com
a Análise de documentação
contábil, Elaboração de plano
de contas, Organização e con-

trole de arquivos de documen-
tação relativa a atividade con-
tábil e Controle de movimenta-
ção financeira. O curso tem du-
ração prevista de três semestres.

As aulas de ambos os cur-
sos serão ministradas na Esco-
la Municipal Contador Waldo-
miro Domingos Justolim, a Es-
cola de Comércio. E as inscri-
ções estão abertas e podem ser
feitas até o dia 4 de julho.

SERVIÇO
Para mais informações, o
interessado deve procu-
rar a secretaria da escola
das 7h às 16h, ou pelo te-
lefone: (19) 3493-2245.

Divulgação

O morador de Rio das Pedras
Emerson Campagnole já por
vários anos faz sua confrater-
nização familiar pedindo doa-
ção de leite como forma de

participação. Na semana pas-
sada, conseguiu arrecadar
306 litros de leite que foram
doados para a Assistência
Social de Rio das Pedras.

DOAÇÃO

Divulgação

Na quarta-feira, 6, produtores
culturais, músicos, atores e
apaixonados pela cultura es-
tiveram no Centro Pedagógi-
co para participar da Consul-
ta Pública para uso da Lei
Paulo Gustavo. O evento co-
ordenado pelo Secretário de
Cultura Zé Ferreira trouxe ex-
plicações sobre como as pes-
soas podem participar e usar

a lei que vai disponibilizar
mais de R$ 300 mil em ver-
bas. A maior parte das verbas
poderá ser usadas em produ-
ções de audiovisual, o que in-
clui, filmes, documentários,
clipes, webséries etc. Quem
não participou da reunião,
mas tem interesse no assun-
to pode se informar pelo e-mail
convenios@riodaspedras.sp.gov.br.

LEI PAULO GUSTAVO


